
25
.1

2
.2

0
0

9

Электронная версия газеты  на сайте: www.ugtu.net

8
(78)

2 стр.

“Concept”. 

Культурный

диалог мыслящих 

8�9 стр.

УГТУ
Уважаемые студенты, аспиран�

ты, преподаватели и сотрудники

Ухтинского государственного

технического университета!

Дорогие коллеги и друзья!
Сердечно поздравляю вас с Новым
2010 годом и Рождеством!
Каждый Новый год – это не просто
начало очередного витка в нашей об$
щей судьбе. Это праздник обновления
наших целей, стремлений, надежд.
Это рубежный момент, к которому
мы зачастую приурочиваем начало
"новой жизни".  И возможности на$
шего университета дают уверенность:
задачи, которые мы ставим перед со$
бой, не обернутся обычными "благи$
ми намерениями".
В нас есть силы и решимость, чтобы
добиться большего, чем в прошлом
году. И у нас есть опыт, который сви$
детельствует: подлинный успех, кото$
рый становится не только общим для
всего коллектива, но и личным для
каждого из нас, возможен лишь там,
где есть единство и взаимопонимание,
искренняя открытость и расположен$
ность друг к другу. И потому особен$
но символичным становится то обсто$
ятельство, что Новый год, этот ска$
зочный праздник, мы отмечаем в са$
мое холодное и темное время года.
Ведь в такие дни особенно нуждаешь$
ся в тепле и свете – в тепле дорогих
сердец, семейных разговоров по ду$
шам, дружеского общения; в свете
любви и веры. И огонь, такой разный
в сполохах фейерверков, мерцании
елочных гирлянд и пламени свечей, и
радость, которую оглашают взрывы
счастливого смеха, хлопушек и шам$
панского – всё это становится для нас
символом доброго начала и светлой
надежды.
Пусть будет так! Пусть теплом и све$
том будет наполнен каждый ваш день.
Пусть Новый год подарит вам испол$
нение желаний, веру в завтрашний
день и новые свершения. Будьте здо$
ровы и счастливы!

С праздником вас! Счастли$
вого Нового года и Рождества!

Ректор, председатель Совета 

ректоров вузов Республики Коми, 

профессор  Николай ЦХАДАЯ

Нам 5 лет!
Редакция “АМ”

приняла по�

здравления и

все еще ждет

подарков...

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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Каникулы для студентов  всех курсов  и специальностей (за  не$
большим исключением) начинаются  28 декабря, длятся две неде$
ли, прерываются с 11 января экзаменационной сессией  и возоб$
новляются  25 января. Второй семестр начинается 1 февраля
(кроме 5 курса).

Учреждена эта медаль Всероссийской
общественной организацией героев, ка$
валеров государственных и междуна$
родных наград, государственных и об$
щественных премий. "Трудолюбивые
люди на Руси всегда были в почёте, –
считает председатель правления  Все$
российской общественной организации
"Трудовая доблесть России" Алексей
Лёвин. – Именно таких людей, самоот$
верженно работающих на общее благо,
не жалеющих себя для защиты родной
земли, и воспевал народ в своих были$
нах и народных сказаниях". В нашем го$
роде всего два человека являются обла$

дателями этой высокой награды.  Также
звезду вручили профессору, психотера$
певту, психиатру$наркологу Александру
Ляшенко. После того как почетная мис$
сия завершилась, у гостей университета
была возможность ознакомиться со все$
ми его достопримечательностями. Ди$
ректор музея УГТУ Евгения Зеленская
провела персональную экскурсию по за$
лам музея, с удовольствием отвечая на
все вопросы новых посетителей. Так как
гости для УГТУ действительно необыч$
ные, им было разрешено не только тро$
гать все экспонаты руками, но и послу$
шать на патефоне старинную пластинку
(также экспонат музея), где Сергей Ле$

мешев исполняет "Застольную" из опе$
ры Верди "Травиата". А после  Эдуард
Абрамов в небольшом, уютном зале му$
зея у рояля вдохновенно читал стихи,
среди которых были переведенные им
сонеты Шекспира, а также написанная
им завершающая 10$я глава романа
Александра Пушкина "Евгений Оне$
гин". На прощание Евгения Зеленская
презентовала посетителям книгу, в ко$
торой были некоторые произведения
Остапа Вишни, написанные им в Ухте.
Надеемся, от посещения нашего холод$
ного города у гостей останутся только
теплые впечатления.

Яна МАЦКИВ   

10 декабря в УГТУ состоя�

лось открытие именной лабо�

ратории ЗАО "ЭкоАрктика".

То, что партнерская привлека$
тельность Ухтинского государ$
ственного технического универси$
тета со временем неуклонно воз$
растает, подтверждается множест$
вом неопровержимых фактов. По$
жалуй, один из самых наглядных –
это появление в его стенах значи$
тельного числа именных аудито$

рий и постоянно действующих экс$
позиций ведущих предприятий
нефтегазовой отрасли. 10 декабря
их ряд пополнился первой имен$
ной лабораторией ЗАО "ЭкоАрк$
тика" – лидирующей компании,
специализирующейся на буровых
растворах. Аудитории, поступив$
шей в безраздельное пользование
кафедры бурения скважин, присво$
ено имя Бориса Наумовича Клем$
перта, выдающегося бурового мас$
тера, внесшего большой вклад в

развитие отрасли бурения на севе$
ре европейской части страны.

Всю важность этого события с
точки зрения укрепления партнер$
ских отношений с предприятиями
отрасли отметил первый проректор
УГТУ Валерий Константинович
Хегай. "Очевидно, что в современ$
ных условиях ни университет, ни
промышленные предприятия не
могут существовать сами по себе, –
отметил проректор. – Подготовка
квалифицированных специалис$
тов, отвечающих возрастающим
требованиям мирового рынка тру$
да, – это наша важнейшая совмест$
ная задача, а значит, это продукт
тесного сотрудничества и глубокой
интеграции, предполагающих, в
том числе, и совместную разработ$
ку учебных планов, и адресную
подготовку дипломных проектов,
отвечающих задачам предприятия.
И переоценить такой вклад в наше
общее дело невозможно".

В свою очередь, заместитель гене$
рального директора ЗАО "ЭкоАрк$
тика" Саид Набиевич Гаджиев очень
высоко оценил профессиональные
качества выпускников Ухтинского
государственного технического уни$
верситета, отметив, что они владеют
не только необходимой для моло$
дых специалистов теоретической ба$
зой, но и отличаются хорошими
практическими навыками.

По словам заведующего кафед$
рой бурения Юрия Леонидовича
Логачева, в рамках работы попечи$
тельского совета кафедра получает
уже третью именную аудиторию,
оснащенную современными техни$
ческими приборами. 

Инга КАРАБИНСКАЯ

В череде приятных событий
В преддверии Дня Конституции молодые уче�

ные УГТУ получили государственные награды

РФ и РК, премии Правительства Республики в

области научных исследований и стали участни�

ками Республиканской молодежной научной

выставки. 

Первым событием стало вручение главой Республи$
ки Коми Владимиром Торлоповым государственных
наград РФ и РК, а также премий Правительства Рес$
публики Коми в области научных исследований. В
числе прочих ее удостоились и аспиранты УГТУ – Ге$
оргий Буслаев и Елена Соколовская.

В это же самое время распахнула свои двери Респуб$
ликанская молодежная научная выставка. В рамках ме$
роприятия состоялся смотр и отбор лучших научно$ис$
следовательских молодежных проектов. Авторы работ –
учащиеся, студенты, научные работники и изобретатели
в возрасте до 35 лет, а также научные коллективы веду$
щих образовательных и научных учреждений республи$
ки, занимающиеся инновационными разработками в об$
ласти химии, энергетики, экономики, нефтегазодобычи,
образования, информационных технологий и гуманитар$
ных наук. УГТУ на выставке со своими проектами пред$
ставляли аспиранты Степан Шебанкин и Максим Бара$
банов. Мероприятие проводилось в регионе впервые. По
его итогам определились победители, одним из которых
стал Максим Барабанов (диплом III степени).

Параллельно с выставкой состоялось очередное засе$
дание Совета молодых ученых и специалистов Респуб$
лики Коми, членом которого является декан НГПФ
Владислав Евгеньевич Кулешов. Обсуждались актуаль$
ные проблемы и задачи в сфере науки, образования и мо$
лодежной политики нашего региона.

Как было отмечено участниками поездки, визит ос$
тавил у всех только положительные впечатления.

Степан ШЕБАНКИН

Бесценный вклад в

партнерский капитал

Самые трудолюбивые гости7 декабря УГТУ встречал уважаемых

гостей из городов не только России,

но и Украины.  Член национального

Союза писателей Украины, автор

более чем 25 книг, редактор журна�

ла "Черное море" Эдуард Абрамов

из Феодосии; дважды Герой Социа�

листического Труда, лучший токарь

России, президент общества трезво�

сти и здоровья, член правления "Тру�

довая доблесть России" Владимир

Ярыгин из Электростали Московской

области и директор Центра по лече�

нию алкогольной и табачной зави�

симости по методу Александра Дов�

женко Геннадий Шишков из Киева

прибыли в Ухту с почетной миссией.

Поводом послужило решение прав�

ления о вручении ректору УГТУ Ни�

колаю Цхадая звезды Героя "Трудо�

вая доблесть России".   

16 декабря в Ухтинском го�

сударственном техническом

университете состоялась пре�

зентация научно�гуманитар�

ного, художественно�публи�

цистического журнала

"Concept".

Смелая идея создания полноцен$
ного научно$гуманитарного изда$
ния в ухтинском университете су$
ществовала давно. Эксперимент
технического вуза участниками
презентации единогласно признан
удачным – по крайней мере, на
уровне первого номера журнала.
"Сoncept" ("понятие", лат.), уна$
следовавший название выходив$
шей в 2004$2006 годах информаци$
онно$аналитической газеты УГТУ,
является совершенно самостоя$
тельным изданием, объединяющим
гуманитарную науку, публицисти$
ку, искусство и литературу. Одним
из ведущих образцов при разработ$
ке концепции журнала для издате$
лей стал удачный опыт республи$
канского журнала "Арт".

Благодатный сплав науки и твор$
чества, по мнению учредителей и
главного редактора, открывает перед
изданием возможность полноценно$
го культурного диалога с аудитори$
ей, представляющей собой интел$
лектуальную элиту общества, а так$
же контакт с максимально широким
кругом потенциальных авторов, чи$
тателей и молодых исследователей.

Автор идеи журнала,  помощник
ректора по связям с общественнос$
тью и гуманитаризации образова$
ния Дмитрий Николаевич Безго$
дов отметил, что как минимум в
пределах университета издание
должно стать мощным подспорьем
в деятельности преподавателей$гу$
манитариев. Он выразил надежду
на то, что этот уникальный опыт
УГТУ распространится на вузы Ре$

спублики Коми и Содружество
нефтегазовых вузов России. "Это
многоаспектный гуманитарный
журнал. Мы не можем себе позво$
лить узкоакадемический подход.
Но это только расширяет наши
возможности, и мы надеемся, что у
журнала скоро появится заинтере$
сованный читатель", – подчеркнул
Безгодов. Вместе с главным редак$
тором журнала "Concept" Ингой
Витальевной Карабинской он
представил содержание и структу$
ру первого номера. "Изначально
мы надеялись, что журнал рано
или поздно перерастет универси$
тетские рамки и станет интерес$
ным для города, – рассказывает ре$
дактор журнала Инга Карабинская.
– Уже сейчас это некий сплав на$
уки и творчества, который даёт но$
вые возможности и хорошую пло$
щадку для молодых исследовате$
лей. Надеемся, что наше издание
будет любопытно абсолютно всем.
Кого не "зацепит" наука, того не$
пременно "зацепит" творчество!"

Центральным материалом стал
научно$биографический очерк кан$
дидата технических наук, доцента
УГТУ Владимира Андреевича Со$
колова об академике А.Х. Мирза$
джанзаде. Научная часть представ$
лена в основном философскими ис$
следованиями сотрудников УГТУ и
других вузов России. Раздел, посвя$
щенный искусству, под обложкой
журнала достойно представили ра$
боты художников Ухты и стихи ру$
ководителей поэтического клуба. 

Пресс�центр УГТУ

Concept � понятие

ёмкое!

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Автор идеи журнала,  помощник ректо�

ра по связям с общественностью и гума�

нитаризации образования Дмитрий Ни�

колаевич Безгодов.
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9Экспозиция рисунков воспитанников детских садов №№ 66 и 94 на тему "Герб моего
города" украсила историко�краеведческий музей. В своих работах ребята рисовали всё,
что бы они хотели видеть в гербе. Мальчики – рыцарей с мечами, девочки – солнышко,
звезды, сердечки, снежинки, елочки… Алина Колбасина видит новый герб Ухты в форме
ромба, а у Полины Литвинкович на гербе изображен глаз. Нет предела детской фантазии!
Идейный вдохновитель выставки Ирина Сажина восхищается работами малышей.
"Каждый рисунок по$своему уникален, – говорит она. – Как знать, возможно, кто$нибудь из
этих детей создаст когда$нибудь для Ухты новый герб!"

"В наше нелегкое время не�

обходимо уметь защищать

свои права.  Без коллективного

договора мы не представляем

своей социальной защищенно�

сти", – сказал на профсоюзной

конференции, которая состоя�

лась 10 декабря, председатель

профсоюзного комитета УГТУ

Александр Чупраков. Присут�

ствовали 127 делегатов из раз�

ных подразделений универси�

тета. Председателем конфе�

ренции единогласно был вы�

бран декан архитектурно стро�

ительного факультета Влади�

мир Пантилеенко.

Основной темой заседания бы$
ло принятие нового коллективно$
го договора. За три года он прошел
несколько независимых экспертиз
и всегда получал положительные
оценки. Путеводителем сотрудни$
ков по главному правовому доку$
менту стала главный юрист УГТУ
Евгения Бондарева. Она рассказа$
ла, что немного изменилась его
структура, выстроена по принципу
Трудового кодекса, а также поме$
нялась терминология. Теперь мы
нигде не встретим слова "ректор",
именоваться он будет исключи$
тельно "работодатель". Поступило
более ста предложений от сотруд$
ников об изменении коллективно$

го договора. "Охватить интересы
всех без исключения очень слож$
но, – заметила Евгения Алексеев$
на, – но мы постарались учесть ос$
новные пожелания". Разъяснив
права и обязанности работников,
Бондарева обратила внимание на
некоторые немаловажные нюансы:
"Очень часто приходится слышать
фразу "я не нанимался", однако
все вы – наёмные работники", –
напомнила юрист. Также был за$
слушан отчет ревизионной комис$
сии о финансово$хозяйственной
деятельности УГТУ за 2009 год.
Затем общим голосованием вы$
брали делегатов на Х отчетно$вы$
борную конференцию территори$
альной Коми республиканской ор$
ганизации НГСП РФ, которая со$
стоится в ноябре 2010 года. Ими
станут Александр Чупраков и  по$
мощник первого проректора Сер$
гей Штоль. На конференции про$
звучало и несколько предложений
от делегатов. Например, ввести
звание "Ветеран УГТУ" для тех,
кто проработал более 20$25 лет.
На что председатель профсоюзно$
го комитета УГТУ заметил: "По$
ложение о ветеранах УГТУ уже
готово". Конференция заверши$
лась поздравлением Владимира
Пантилеенко с принятием эпо$
хального документа. 

Яна МАЦКИВ

☺
Совет Российского Союза рек�

торов обсудил задачи научно�об�
разовательного сообщества в об$
ласти модернизации и технологи$
ческого развития экономики Рос$
сии  и поставил перед ним  две
первостепенные задачи. Первая –
обеспечение опережающего уров$
ня подготовки  профессиональных
кадров и воспитание  новой  фор$
мации способных к саморазвитию
граждан. Вторая – развитие меха$
низмов поддержки вузовских
фундаментальных и прикладных
научных исследований. Совет по$
становил считать участие в реше$
нии указанных задач важнейшим
перспективным направлением ра$
боты всей системы образования;
провести научную проработку и
приступить к реализации сетевой
структуры взаимодействия и ко$
ординации работы вузов как в тер$
риториальном, так и профессио$
нальном разрезе;  разработать ком$
плекс мер  стимулирования моти$
вации к научно$исследователь$
ской работе; расширить формат
взаимодействия с общеобразова$
тельной школой, осуществлять ре$
гулярный мониторинг корреляции
результатов обучения в школе,
участия школьников в интеллек$
туальных соревнованиях и резуль$
татов обучения в  вузе.

В диссертационном совете
УГТУ в декабре состоялись защи$
ты четырех кандидатских и двух
докторских диссертаций. 

Учебно�методический совет
университета рассмотрел пробле$
мы проведения образовательного
процесса при дистанционном обу$
чении.

99 групп университета и 7 групп
технического колледжа прошли
интернет�экзамен, определяющий
качество ранее полученных зна$
ний. Он проводился по линии Рос$
обрнадзора. 

Центр социологических иссле�
дований презентовал учебно$мето$
дическому совету результаты анке$
тирования студентов об удовлетво$
ренности различными аспектами
обучения и образования.

Прошла традиционная Неделя
студенческой науки. На всех кафе$
драх заслушивались доклады сту$
дентов и  проходил отбор кандида$
тов на Межрегиональную молодеж$
ную научную конференцию "Север$
геоэкотех" (она пройдет в марте) и
"Коммуникации. Общество. Духов$
ность" (апрель).

Вступил в действие Федераль�
ный Закон, предусматривающий
административную ответствен$
ность за нарушение Законодатель$
ства об образовании. Размер адми$
нистративного  штрафа  (порядка
нескольких десятков  и сотен ты$
сяч рублей) подразделяется для
юридических  и должностных лиц. 

Изданы: материалы Х$ой между$
народной молодежной научной
конференции "Севергеоэкотех$
2009"  (2 части из 4$х) и два Сбор$
ника научных трудов –  материалы
научно$технической конференции.

За три осенних месяца Музей
УГТУ посетили 1500 человек.

Подготовила Феня ПЕКАРИНА

Новости УГТУ

Книга  с таким названием вышла в

свет к  юбилею факультета информаци�

онных технологий (ФИТ) УГТУ. Эту круг�

лую дату с воодушевлением отпраздно�

вали на новой арене спорткомплекса

"Буревестник". 

Сине$белые трибуны заполнили студенты,
преподаватели, выпускники прежних лет, кол$
леги и друзья. По$левитановски торжествен$
ный голос пятикурсника Богдана Васильева
призвал: "Внимание на экран!" С экрана декан,
заведующие кафедрами, сотрудники и студен$
ты рассказали собравшимся об истории совер$
шенно особенного факультета, готовящего спе$
циалистов 21 века, имеющего удивительно
дружный коллектив, творческую среду и заман$
чивые перспективы. Поздравление "всех, кто
пришел поздравить" и  "равнение на флаг" под
гимны России, Республики Коми, УГТУ сме$
нились приветствиями. Первый   проректор Ва$
лерий Хегай преподнес цветы декану Светлане
Шиловой, подчеркнул ключевую роль факуль$
тета и пожелал появления новых громких имен.
Бывший завкафедрой и проректор по информа$

ционным технологиям Сергей Кузнецов напо$
мнил кое$что из истории становления ФИТа и
вручил сертификат на компьютерное оборудо$
вание, а помощник ректора Георгий Коршунов
(выпускник АИС) связал молодость факульте$
та  с движением вперед и презентовал 30 новых
компьютеров. В прошлом тоже выпускник
АИС, а ныне руководитель группы сопровож$
дения сайтов УГТУ Павел  Жученков пожелал
университету перепрофилироваться в "инфор$
мнефтегазовый".

Следующая часть праздника включала как
традиционные, так и нетрадиционные формы.
Ведущие – студенты 2 и 4 курсов Марина Кали$
на и Павел Макаров – объявляли выступления
танцевального ансамбля "Нежность",  легендар$
ного коллектива "Юнайтед Бит", ансамбля на$
родной музыки и песни "Ухтинский сувенир".
Наряду с ними художественные номера испол$
няли "внеансамблевые" студенты Ирина Саф$
ронова ("Город 312"), Степан Куланов и Евге$
ний Чупров (гитара и песня "Дурацкая лю$
бовь"), группа бального танца,  трио "R` n` B`".

Выступления прерывались, когда поздрав$
ляли  пятикурсников,  все годы  учившихся
только на "отлично" (это Антон Чертов,
Илья Забалуев, Александра Сивенкова, Ни$
колай Бушенев, Галина Медрина), когда по$
здравляли  капитанов спортивных команд
студентов и преподавателей, победивших в
соревнованиях.

Когда во второй раз  засветился экран, на нем
появились  знакомые лица  фитовцев и шутли$
вые подписи (например, инженер Зафарыч), а го$
лос за кадром серьезно характеризовал каждого.
Восторг зала вызвали  пять маленьких нарядных
деток с микрофонами, которые звучно по очере$
ди декламировали что$то пафосно$фитовское,
типа: "здесь такого не бывает: лампа  – есть, а све$
та – нет". А когда  подняли все время лежавшее
на полу большое полотнище, под потолок взмыло
море шаров!

Праздник факультета информационных тех$
нологий завершила  исполненная всеми участ$
никами финальная песня "10 лет – еще немного".

Феня ПЕКАРИНА

Новый колдоговор 

принят!

“Навигация ФИТа – 

10 лет: от  старой 

пристани ЭВМ в океан 

новейших технологий”

Номер для родителей
В студенчес�

ком городке Ух�

тинского государ�

ственного техни�

ческого универ�

ситета распахну�

лись двери гости�

ничных номеров

для заочников и родителей. На создание

комфортных комнат отдыха ушло без ма�

лого три года. 

"Здесь, конечно, не президентские люксы, –
говорит комендант "шестерки" Лера Брасбиев$
на, – но принять родителей студентов теперь
не стыдно, и отправлять их по квартирам в мо$
роз или селить в “красные уголки”, мы уже не
будем”. Сейчас в хозяйстве комендантов более
10  гостиничных комнат.В студенческий горо$
док за год приезжают более ста родителей из
Усинска, Воркуты, Лабытнанг и Нарьян$Мара.
Сойдя с поезда, они прямиком спешат в обща$
гу, чтобы поскорее обнять и накормить свое
чадо.  "Два раза в год в этих номерах селятся
заочники, – поясняет комендант пятого
общежития Галина Попова, – а когда комнаты
пустуют, мы предоставляем их родителям".

Номер площадью более 18 кв. метров рас$
считан на трех$четырех человек. Все скромно,
уютно, но без излишеств. К услугам посто$
яльцев кровати с прикроватными тумбочками
и настольными лампами, письменный стол,
встроенный шкаф. Рядом кухня и санитарная
комната.

Благоустройство студенческого жилья остает$
ся одной из злободневных проблем. Студенчес$
кие общежития были построены более 30$40 лет
назад, поэтому косметический ремонт, который
проводится каждое лето, не может изменить си$
туацию. Руководство университета знакомо с
проблемой и старается по мере сил повышать
качество жизни в общежитиях, пример тому от$
крытие гостиничных номеров. 

Лариса ЧУПРОВА

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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– Не зря "персоны" размещаются на полосе в верхней части, как
бы венчая ее. Герои рубрики "Учпросвет" – студенты, аспиранты,
преподаватели – не являются победителями  каких$либо  сорев$
нований. Они – яркий пример  такой работы, которая посильна
каждому, кто пришел в университет. Просто у них сильная моти$
вация и развитое чувство собственного достоинства. 

Доцент кафедры проекти�

рования и эксплуатации магис�

тральных газонефтепроводов

(ПЭМГ), 30�летний кандидат

технических наук Александр

Викторович Сальников, оста�

ваясь преподавателем,   воз�

главил студенческий профсо�

юз.  Любопытно приглядеться

к движущим силам.

Когда выпускник  кафедры
МОН (машины и оборудование
нефтяной и газовой промышлен�
ности) работает на кафедре
ПЭМГ, на первый взгляд далекой
от полученной специальности, это
"меня наполняет гордостью как
специалиста и  ощущением "повез$
ло", что учился на МОН, где  на$
учили самому главному – быть ин$
женером. Я не сразу обнаружил,
что это – универсальная вещь,  она
касается не только "железяк", но
дел куда  более тонких. Пригласив$
ший меня молодой завкафедрой
Игорь Панцерно, тоже моновец,
сразу "бросил в воду",  но я вы$
плыл.  Эта методика привита на
МОН: сначала идет проверка на
прочность, после нее начинают раз$
говаривать.  И это  достойно". 

Можно подумать, что  при из�
менении места работы  нет ни ми�
нусов, ни проблем, "есть они, есть,
и прежде всего  отношения в новом
коллективе и адаптация.  И все это
преодолимо. А при них огромный
плюс – незашоренность взгляда.
Со стороны ведь очень многое вид$
но. Мне как механику важно по$
нять принцип  работы системы,
чтобы  знать причину сбоев.  А зная
причину, либо перейду на другую
шестеренку, либо  сменю масло".

Школьники, поступив в вуз,
первым делом начинают упивать�
ся свободой, "а я рано обзавелся
семьей. Планировать можно мно$

гое, но жизнь складывается по$сво$
ему. Я был на 1$м курсе, она – в
выпускном классе школы. Сейчас
мне 30 лет, дочка ходит в 3 класс, а
я не столько молодой,  сколько
счастливый отец в том возрасте, ко$
гда понимаю ребенка и мне с ним
интересно. В семье  договорились
относиться  к ребенку с малых лет
как к взрослому, но не лишать дет$
ства, ничего при этом не путая,
приучать к ответственности и вы$
бору. Это  делаем в доступной нам
педагогической  форме". 

По логике конфликты и непо�
нимание между студентами и мо�
лодым  преподавателем не ис�
ключены, "и есть на самом деле
проблема, называемая   препода$
ватель высшей школы как автори$
тет абсолютного профессионала.
Его легче добиться при  большой
разнице в возрасте. Будь я  боро$
датым и важным, не  приходилось
бы  стараться, чтобы тот минимум,
который дает право называться
преподавателем  – это  ты сам,
твоя информация и требования –
воспринимали всерьез. Меня сна$
чала всерьез не воспринимали.
Подходы  разрабатывал сам  и от$
того, пожалуй,  лишен снисходи$
тельности. Не приемлю обмана и
известных мне уловок получить
что$либо не работая. Технологии
обмана меняются, но я пытаюсь
объяснить, что  лучше этого не де$
лать.  Даже если раз$два получит$
ся, "труба, которая нас кормит," не
простит. Считаю, что в стране  за$
метен провал между профессио$
налами старого поколения и теми,
которые не успели ими стать. Это
опасно в любой сфере. Сталкива$
ясь с тем, чего душа не приемлет,
до сих пор  чувствую в себе раз$
двоенность – просто человек и
преподающий,  сочувствие и тре$
бовательность, пытаюсь отделить

эмоции от дела и понимаю,  что
тут  мое слабое место".  

Многие лицеисты вашего об�
разцового выпуска покинули Ух�
ту,  чтобы  приобретенными зна�
ниями зацепиться в столицах, "а я
решил остаться в северной столице
Коми и поступил в ухтинский ин$
дустриальный. Здесь прошел аспи$
рантуру, защитился и остался ра$
ботать. Будучи студентом 4 курса,
к празднованию статуса  универси$
тета написал от души текст песни,
положил его на музыку и исполнил
вместе с хором   студентов и добро$
вольцев$энтузиастов разных воз$
растов из внеучебного отдела. Пес$
ня  на несколько лет стала гимном
университета. Университет взрас$
тил много традиций, это хорошо,
они объединяют  людей и укрепля$
ют память.  И я как "внештатный"
сотрудник  внеучебного отдела уча$
ствовал в разработке торжествен$
ной процедуры вручения дипло$
мов". 

Когда говорят, за одного бито�
го двух небитых дают, "подчерки$
вают ценность  негативного опыта.
Он у меня был под названием пред$
седатель совета молодых ученых и
аспирантов. Пятно на репутации.
На тот момент не обладал доста$
точным  умением пробивать, не бы$
ло веры, что смогу идти по непро$
торенной дороге, смутно  представ$
лял свои задачи. Слишком рано это
ко мне пришло. Когда нет опыта,
может спасти хоть один фактор ус$
пеха, скажем, знания, мотивация,
приоритеты или хотя бы интуиция.
Я не справился, хотя не подходил к
делу халатно, но тогда от неудач
опускались руки. Сейчас – нет,
спасают многие идеи, которые при$
ходят внезапно, и принцип: не сра$
ботала одна  – найдем другую".

Разноплановая работа обога�
щает человека, но вопрос об отно�

шении к социальной работе и воз�
можности возглавить студенчес�
кий профсоюз "был для меня не$
ожиданным, опыта социальной ра$
боты  у меня нет. К тому  я уже вы$
брал стезю,  знаю свои возможнос$
ти,  вижу научную перспективу, где
очередным   этапом стоит защита
докторской диссертации. Этот но$
вый уровень  требует мощной под$
готовки и долгой работы. Когда все
открытия уже сделаны, надо про$
рываться за круги  знаний и добы$
вать новое на стыках, которых

раньше не было. С этой позиции  и
к профсоюзу подхожу: случайное
(предложение) есть  пересечение
необходимостей, то есть  стык. Он
– начало нового. Соглашаюсь на
новую работу, только когда уверен,
что она не оторвет меня от семьи
больше, чем теперь.

Пока я представляю,  что делать
на первом этапе: наладить, чтобы
механизм работал. Потом дам волю
фантазии, например, придумывать,
чтобы он полетел. А в начале хоть
бегает пусть". 

В ноябре в университете

прошла обязательная проме�

жуточная аттестация студентов

всех курсов.

Итоги  аттестации  дают всем
участникам учебного процесса ре$
альную картину   достигнутого
уровня обучения, а время до экза$
менационной сессии позволяет
внести необходимые коррективы.
Кафедры приглашают неуспеваю$

щих студентов, чтобы выяснить
причины отставания и оперативно
принять меры. 

Деканат нефтегазопромысло$
вого факультета подошел к рас$
смотрению аттестации в свете
предыдущих неуспехов особым
образом. Владислав Кулешов,
приступивший  в сентябре к обя$
занностям  декана, обратил вни$
мание на повторяющуюся из го$
да в год картину неуспеваемости
и необходимость искать пути к
ее улучшению. На совещании
заведующих кафедрами и учеб$
но$воспитательной комиссии
было принято решение о под$
ключении родителей к решению
вопроса. Давно применяемая
практика  письменного оповеще$
ния родителей об учебном не$
благополучии их детей показала,
что письма часто перехватыва$
ются, а дошедшие сообщения
ими опровергаются. Принято

было решение для начала со$
здать родительский комитет
только на 1 курсе.

Родителей, включая иногород$
них, пригласили по телефону на
Учебно$воспитательную комис$
сию. Она работала отдельно с 1$м
и 2$4 курсами. На комиссию бы$
ли приглашены неаттестованные
студенты, старосты и кураторы
групп,  заведующие кафедрами и
"отличившиеся" преподаватели,
ведущие дисциплину.  На 1 курсе
присутствовал первый проректор
Валерий Константинович Хегай.
Не все родители откликнулись на
приглашение  (заседание прохо$
дило в конце рабочего дня), но
были и те, кто все же сумел найти
время и добрался из  Печоры,
Троицко$Печорска.

"Младореформаторы" учебно$
воспитательной комиссии НГПФ
свою работу  называют "реагиру$
ем сразу по последствиям". Про$

цедура эта  проходила так, что вы$
званный по фамилии неуспеваю$
щий студент вынужден был вста$
вать в полный рост и прилюдно
объяснить причину своего низко$
го учебного результата. Размер
его "долга" называл декан, что тут
же подтверждал преподаватель.
Завершалось все письменной объ$
яснительной на имя декана. Кро$
ме должников по предметам, на
УВК приглашаются студенты,
превышающие допускаемые про$
пуски занятий. Присутствие пре$
подавателей позволяет уточнить,
насколько студент постоянен в
своих неуспехах. Хотя вся обста$
новка довольно плотно блокирует
академического задолжника, УВК
не карает, а пытается оказать по$
мощь и предупредить отягчающие
последствия.

После  аттестации нередко из$
даётся  приказ об отчислении.
Как рассказал член УВК, замде$
кана по внеучебной работе Ники$
та Пескишев, угрозу отчисления,
которая нависает над каждым,

кто не впервые сюда приглашен,
студенты воспринимают по$раз$
ному. У кого$то нет ни сожале$
ния, ни огорчения, кому$то по$
настоящему горько, они сознают,
что дела плохи, и выражают го$
товность  взяться за исправление.
Причины своего появления на
УВК студенты всех курсов назы$
вают почти одни  и те же: пропуск
занятий – болел или проспал, не
аттестован – что$то помешало
сделать  работу.

Приехавшие родители перво$
курсников не были в претензии
к деканату за вызов. Некоторые
подходили, спрашивали, что
следует  делать, другие просто
уходили огорченными. Конечно,
не университетское вроде дело
возвращаться на школьную сте$
зю и создавать родительские ко$
митеты по районам жительства,
но этого пока требует уровень
мотивации и самостоятельности
первокурсников, поступивших в
вуз. 

Не  выбрасывайте “ежовые рукавицы”

“Времени мало, что�

бы присматриваться. 

Я тороплюсь жить”

Александр САЛЬНИКОВ:

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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Послание человекам
"Прошло 20 дней, как ты служишь, сегодня

пришло второе письмо. Только когда человек ли�
шается всего, что было до этого, он понимает
ценность одного взгляда родного, любимого че�
ловека, теплой руки, запаха и вкуса дома… Да
даже той же самой шоколадки. Ты во сне ее ви�
дишь, наверное, и сейчас бы за нее отдал сток�
ратную стоимость, лишь бы сменить вкус соле�
ной солдатской каши…

Я вспоминаю те дни, когда мы, поссорившись,
обижались и не виделись, бывало, по несколько
дней. Теперь я понимаю, какие же мы глупые бы�
ли! Сейчас я ругаю себя за эти моменты. Обид�
но. Всё познаётся в сравнении. Это уж точно.
Вдох. Выдох. Конверт белый, с красной полоской
и надписью "воинская корреспонденция". Так не�
привычно. Вообще непривычно получать от те�
бя письма! Раньше максимум SMSки. В конвер�
те 2 листочка, тоненьких, ты их касался. И я
как полоумная сижу и представляю, как ты пи�
сал своим корявым мужским почерком эти
строки мне… Как запечатывал конверт, шел к
ящику почтовому, и как письмо долго летело ко
мне, через километры… И вот я заглядываю в
щелку своего почтового ящика – и там оно! Ра�
дость, волнение...

Хочу сказать – человеки!!! Не ссорьтесь со
своими близкими, любимыми! В разлуке вы буде�
те жалеть об этом! Берегите друг друга, цени�
те друг друга, храните ту нить, которая вас
связывает…"

Анастасия ВАСЕНЁВА

"Это  ни в коем случае не связано со слухами о более долгом сро$
ке службы, – комментирует ситуацию заместитель директора тех$
нического колледжа Лидия Ткачёва. – Восемь студентов мы отчис$
лили в связи с призывом в Вооруженные силы. Повестки новобран$
цы получили в конце ноября, в основном это второкурсники, но
есть и студенты первого курса. После возвращения из армии ребя$
та имеют полное право продолжить обучение в нашем колледже с
того дня, когда были призваны в армию". 

Может быть, слух об увеличении срока службы в армии  был
спланированной пиар$кампанией, направленной на увеличение
числа военнослужащих методом запугивания? Как нам пояснил
начальник отдела военного комиссариата Республики Коми по го$
роду Ухта Николай Стринадкин, никакой официальной информа$
ции об увеличении сроков службы в рядах Вооруженных сил Рос$
сии пока нет. "Пока это только слухи, – сказал Николай Василье$
вич, – чтобы изменить сроки службы, необходимо внести измене$
ния в Федеральный закон РФ № 53.ФЗ".  Значит, оснований для
паники нет.

"Есть еще один важный момент, на который студентам следу$
ет обратить внимание, надеясь на отсрочку от армии, – говорит
начальник мобилизационного и специального отдела  УГТУ

Елена Автомонова. – Это ситуация с вузами, связанная с рефор$
мой системы высшего образования. Если в самом законе о дей$
ствующих отсрочках от армии ничего не изменилось с момента
внесения последних поправок еще в 2007 году (ст.24 Федераль$
ного закона "О воинской обязанности и военной службе" от
28.03.1998 года №53$ФЗ), то реформа образования косвенно
приведет к увеличению служащих. В Федеральный закон о во$
инской обязанности и военной службе постоянно вносятся  из$
менения, есть изменения и в порядке отсрочки от призыва на
военную службу". 

По словам Елены Анатольевны, для студентов образователь$
ных учреждений высшего образования предоставляется всего од$
на отсрочка по учебе, и за время учебы они могут взять один ака$
демический отпуск либо перейти с одной образовательной про$
граммы на другую, если срок обучения не увеличивается более
чем на 1 год. А если студент имеет факт отчисления, то отсрочки
тут же лишается. Выходит, до строевой песенки нашим студентам
пока далеко.

Лариса ЧУПРОВА

Когда я была еще маленькой девочкой, я
уже хотела путешествовать в далекие, не$
знакомые места. Я хотела понимать все, что
говорят люди, на каком бы языке они ни об$
щались, и узнать о жизни и традициях в са$
мых далеких краях мира. Правда, в детстве
самыми интересными для меня были Древ$
ний Египет и воображаемые страны – Нар$
ния, Средиземье, Терабития. Однако, посте$
пенно взрослея, я сосредоточилась на более
достижимых местах, таких как Россия. 

Сейчас я осуществляю эти мечты. Я уже
имела возможность кратковременно учить$
ся и работать во Франции (в провинции
Бретань) и в России (в Москве). Но сейчас
я нахожусь еще дальше от моей семьи и дру$
зей, и стажировка рассчитана на более дол$
гий период – 10 месяцев.

Мои друзья в Америке совершенно не
представляют, что за жизнь протекает здесь,
на севере России. Два месяца назад я тоже
плохо себе это представляла, но у меня бы$
ло некоторое общее видение России, полу$
ченное во время предыдущей трехмесячной
стажировки. Учиться в русском универси$
тете, ходить в гости и пить чай с русскими
студентами, посетить баню, поспорить с
кассирами и работникам почты – все это од$
новременно захватывает и культурно "шо$
кирует".

Приезд же в Ухту мне дался гораздо лег$
че, чем приезд в Москву два года назад. Хо$
тя жизнь здесь сильно отличается от жизни
в Москве. Ухта отличается от Москвы так
же как Вустер, Огайо отличается от Нью$
Йорка. Поэтому в США я предпочитаю
жить в Вустере, и в России я бы предпочла
Ухту.

Мне нравится, что можно легко попасть
в любую точку города пешком, легко прогу$
ляться по лесу. При этом мне кажется, что
жители Ухты осознают себя частью целого
мира, а не отдельным замкнутым сообще$
ством, как обычно склонны думать жители

мегаполисов, считающие, что за пределами,
например, Москвы, жизни как таковой нет.
Также мне нравится, что можно каждый
день видеть знакомые лица на улице. В об$
щем, в спокойной атмосфере маленького го$
рода я чувствую себя как дома. Мне, конеч$
но, трудно жить одной в чужом городе, вда$
леке от близких, которые меня поддержива$
ли бы, но я сразу почувствовала тепло ух$
тинских людей, и у меня уже было много
возможностей пообщаться и погулять с рус$
скими студентами, преподавателями, со$
трудниками университета и не чувствовать
себя одиноко. 

В Ухте, конечно, не так много театров, му$
зеев и ресторанов, как в Москве, но я счи$
таю, что там, где интересные, общительные
люди, там никогда не скучно. Вообще мне
здесь все интересно, так как все отличается
от домашней жизни. Мне очень интересны
традиции русской кухни. Я считаю, что рус$
ские супы намного вкуснее большинства
американских, и меня поражает умение рус$
ских быстро готовить простые, полезные и
вкусные блюда. Тем более что я сама совсем
не умею готовить, но уже начинаю учиться:
на прошлой неделе, например, меня научи$
ли готовить борщ. Также мне очень нравит$
ся сидеть и пить чай с печеньем, с блинчика$
ми или шоколадом в хорошей компании за
интересным разговором. В общем, мне еще
не приходилось сидеть без дела с первого
дня моего приезда.

Хотя внешние социальные и экономи$
ческие условия и привычки русских и аме$
риканцев разные, психологически и эмоци$
онально, по$моему, мы не сильно отличаем$
ся. В каждом уголке мира есть разные люди,
но все хотят примерно одного: счастливой,
стабильной жизни, любви, хороших друзей.
Я уже понимаю, что у меня в этом году в Ух$
те такая жизнь есть и будет.

Мишель ОРТ

Американка в России, 

Есть ли жизнь в Ухте?

Строевая песенка

или

Программа международного обмена студентами "Фулбрайт", спонсируе$
мая Бюро по делам образования и культуры Госдепартамента США, на$
правила в УГТУ молодого преподавателя из Индианаполиса Мишель Орт,
выигравшую грант "English teaching assistantship", для содействия в изуче$
нии английского языка в России. Мишель прибыла в Ухту 9 октября и бу$
дет стажироваться до июня 2010 года.

Уже более года, а точнее, с 1 января 2008 года действует

закон о сроке службы в рядах Вооруженных сил Россий�

ской Федерации длиной в 12 месяцев. Закон ввели с це�

лью улучшения условий службы призывников. Несколько

дней назад ушли на службу в Вооруженные силы России и

учащиеся технического колледжа Ухтинского государ�

ственного технического университета. И поговаривают,

что многие сейчас с охотой идут в армию, потому как сов�

сем скоро срок службы увеличат до трех лет!
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Форма у ребят была свободная,
выправка почти военная, а на ли$
цах важность, однако неуверенный
шаг и дрожь в голосе выдавали до$
призывников – они еще дети.

"Основное направление состяза$
ний – это  научить допризывника
правильно выполнять силовой
прием – подтягивание на перекла$
дине, – говорит главный судья
спартакиады по силовой гимнасти$
ке  Александр Артюх. – Достойное
подтягивание равно 10, если до$
призывник подтянулся больше –
это просто отлично. Сегодня здесь
команды из 25 учебных заведений
города и среди них есть мастера
спорта".

Глядя на усердия ребят возле
шведской стенки, замечаешь бога$
тырей, которые дотянулись  подбо$
родком до перекладины более 20
раз и под внимательным оком су$
дей демонстрировали работу мышц
и бицепсов. Конечно, были ребята
и послабее, те, кто смогли подтя$
нуться на перекладине всего 4 раза. 

"Получит ли армия хорошее по$
полнение? Вот в чем вопрос, – с го$
речью говорит  преподаватель физ$
культуры школы №5 Михаил Ка$
торгин, – с каждым годом здоро$
вых ребят становится меньше. Ес$
ли раньше в нашей школе было бо$
лее 1000 спортивных мальчишек,
то теперь едва наберем 500, про$
слеживается тенденция довольно
слабого и хилого поколения моло$
дых людей". 

"Я согласен с коллегой, – под$
хватил разговор учитель по осно$
вам безопасности и жизнедеятель$
ности ГПЛ Валерий Журавлев, –
выбрать из мальчишек Илью Му$
ромца или Добрыню Никитича ста$
новится все труднее. Средний ре$

зультат подтягиваний в этом году у
нас 13$15. Хотя по плаванию наши
ребята на третьем месте после тех$
нического лицея и спортивной
школы №2".

Выбрать физически здоровых
ребят с каждым годом труднее, это
становится очевидным фактом.
Сказывается и демографическая
яма, призывников 1993 года почти
нет.

Если вспомнить, то в девяностые
годы в условиях абсолютной неиз$
вестности будущего мало кто ре$
шался создавать семью и рожать
детей. Соответственно в девянос$
тые  наблюдался значительный де$
мографический спад. Сейчас при$
зыв в армию будет ненамного отли$
чаться от предыдущих периодов по
количеству солдат, в которых нуж$
дается страна, а призывать попро$
сту некого. 

"А чтобы не портить статистику
и не падать в грязь лицом, военко$
маты страны будут готовы призы$
вать всех подряд, – говорил в серд$
цах посетитель Центра Дмитрий
Дёмов. – А то и пацанов, имеющих
полное право на вполне законную
отсрочку от армии или получение
военного билета по состоянию здо$
ровья".

Ребята не знали, о чем говорят
взрослые, какие "перспективы" им
рисуют, между ними была здоровая
борьба, будущие бойцы красиво
вскидывали свое тело к переклади$
не. И с каждым рывком у зрителей
появлялась гордость и уверен$
ность, что Родина может спать спо$
койно, она в надежных руках.  Па$
мятные кубки и подарки ребятам
вручат по традиции накануне Дня
Победы. А пока, как повелось с дав$
них времен, спартакиада закончи$
лась солдатской песней.

Хорошую мускулатуру и игру би$
цепсев продемонстрировала коман$
да университета на  соревнованиях
по силовым видам спорта в зачет
спартакиады допризывной и при$
зывной молодежи. 25 команд из
учебных заведений города виртуоз$
но подтягивались два дня. Команда
УГТУ вновь на лидирующих пози$
циях. 

Ушли лыжниками, а вернулись
снеговиками, именно такое впечат$
ление сложилось у зрителей, когда
финишировали участники чемпио$
ната и первенства по полиатлону на

спортивной базе зимних видов
спорта в поселке УРМЗ. "Отутю$
жив" мазью лыжи и проверив креп$
ления, спортсмены уходили на дис$
танцию 3, 5 и 10 км и, отстреляв ми$
шени с положения стоя, возвраща$
лись заснеженными. "Иней на рес$
ницах и одежде совершенно не ме$
шает, – рассказывает участница го$
нок Олеся Игнатова. – Главное  –
сохранить скорость и не зарыться в
сугробе". Команда Ухты заняла пер$
вое место. 

Отлично держали удар боксеры
университета на прошедших сорев$
нованиях Открытого республикан$
ского турнира памяти Александра
Бушуева. Девушек в боксерских
шлемах мы не нашли, но об их уча$
стии уже в следующих соревнова$
ниях поговаривают тренеры города
и республики.

Вновь зазвучал гонг на Всерос$
сийском турнире класса "А" Ме$
мориале мастера спорта междуна$

родного класса Эдуарда Захарова.
Спортивный зал заполнили бок$
серы со всей республики. Отлич$
ная экипировка и организация по$
зволили Мемориалу занять боль$
ших высот на российском спор$
тивном манеже.  Накал страстей в
этом турнире – дело привычное.
Ведь на ринге более 70 лучших
боксеров России. На кону вновь
дорогой приз! О победителе  в ве$
совой категории 64 кг (именно в
этом весе вел спортивную борьбу
двукратный чемпион России, уча$
стник Олимпийских игр 1996 года
в городе Атланте, студент универ$
ситета Эдуард Захаров) вы узнае$
те в январском номере “АМ”.

Самыми скоростными в голу�
бой лагуне плавательного бассей$
на "Юность" стали студенты уни$
верситета. В соревнованиях по
плаванию среди допризывной и
призывной молодежи принимали
участие пловцы 1990 года рожде$
ния и младше. Спортивную честь

университета отстаивали: Евге$
ний Полин,  Сергей Данилов,
Александр Якушев, Иван Дуркин,
Денис  Марчук, Владимир Спи$
цын, Сергей Забила, Яго Бажгула$
швили, Сергей Дробот, Илья  Лу$
тиков, Дмитрий Мелехин, Алек$
сандр Филюткин. А абсолютным
победителем на дистанции 50 мет$
ров вольным стилем стал Егор
Шешуков, его результат 25,48 сек.

За призы Деда Мороза в спор$
ткомплексе "Юность" боролись бо$
лее 100 пловцов города. На улице
крепчал мороз, а на голубых до$
рожках было жарко. Попривет$
ствовать участников соревнований
пришли Дед Мороз и Снегурочка,
они наградили победителей памят$
ными призами и сладостями. На$
блюдали за разгоревшейся борьбой
и представители городской адми$
нистрации. 

Три жарких дня продолжался
Новогодний турнир УГТУ по бас�
кетболу среди мужских команд.
Соперниками двух университет$
ских сборных  УГТУ$1 (тренер

Кравчук) и УГТУ$2 (тренер Илю$
щенко) были сборные "Северная
нефть" из города Усинска и "Север$
нипигаз" из Ухты. После изнуряю$
щей борьбы фортуна была на сторо$
не сборной университета "УГТУ$1",
они обыграли в финале команду из
Усинска  со счетом 95:86 и стали по$
бедителями турнира. 

Зайцы, львы, тигры и другие
сказочные персонажи смогут при$
нять участие в театрализованной
лыжной гонке на призы Деда Мо$
роза. Соревнования пройдут 30 де$
кабря на спортивной базе УРМЗ, и
одним из обязательных условий
гонки будет новогодний костюм!
Бег в карнавальных нарядах – дело
хлопотное, но отличное настрое$
ние, заряд энергии и новогодние
подарки  гонщикам все неудобства
компенсируют.

Организаторы праздника пла$
нируют горячий чай, свежую вы$
печку, музыкальное сопровожде$
ние. А главной фигурой лыжной
гонки вновь станет неизменный
судья по зимним видам спорта
Сергей Алиев. 

Кто сказал, 

что в окопе 

будет легче?

Ранним утром в Центр силовых видов спорта

"Пауэр�Ухта" по набережной Нефтяников спе�

шили  молодые люди атлетического телосло�

жения. Более 350 будущих защитников Отече�

ства собрались померяться силами в подтягива�

нии на перекладине. Спартакиада призывной

и допризывной молодежи проходит в городе в

15�ый раз, объединяет шесть видов спорта –

лыжные гонки, плавание, кросс, силовые уп�

ражнения, стрельбу, полиатлон, привлекает

более 1,5 тысячи ухтинцев, собирающихся в

армию.

В последние дни уходящего года…

10 лучших

спортсменов

уходящего года
1. Александр СУХОРУКОВ –
плавание

2. Андрей ПАРФЕНОВ –
лыжные гонки

3. Юлия ПОТЕМКИНА – каратэ

4.  Владимир ШВЕЦОВ – мини$
футбол

5. Виталий ПАВЛОВ – полиатлон

6. Артем СТЕПАНОВ –
баскетбол

7. Артем ФРОЛОВ – настольный
теннис

8. Сергей ЗАХАРЧУК –
волейбол

9. Анастасия ШИБАЕВА –
легкая атлетика

10. Максим БОЛЬШАКОВ –
борьба
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– Вот и закончился 2009. На фоне калейдоскопа мировых со$
бытий спортивный мир нашего города был увлекательным и
разнообразным. Пусть ничего не меняется и в наступающем.
Именно за это я подниму бокал с шампанским в новогоднюю
ночь и попрошу Деда Мороза исполнить мое желание.

Поцелованные

богом 
Эти имена высвечивают все

спортивные таблоиды города,

республики, России. Их узнают

на улицах, в спортивных залах.

Им подражают и ими гордятся! 

Они  обладатели золота, серебра,
бронзы, дорогих и памятных по$
дарков. Они на короткой ноге с из$
вестными спортсменами и подни$
мались на спортивные пьедесталы
США, Англии, Китая и Европы. 

И за всеми этими лаврами стоит
труд, изнуряющий и кропотливый,
и искренняя вера в победу. 

Многие из них отлично учатся,
ведут тренерскую работу в спор$
тивных секциях города, занимают$
ся спонсорством, участвуют в во$
лонтерском движении. 

"Это не просто спорт, это моя
жизнь, – сказала в одном из интер$
вью мастер спорта по каратэ$до$
Сито$Рю Юлия Потемкина. – И я
рада судьбе за этот подарок!". 
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Бабушкина ёлка
"Дедушка, ты прочитал моё

письмо? Я его в морозильник

положил!" – обратился к Деду

Морозу восьмилетний маль�

чишка  на открытии выставки

"Бабушкина ёлка" 12 декабря

в историко�краеведческом му�

зее.  "Конечно, прочитал! Всё

непременно исполнится",  –

пообещал в ответ тот. Этого

момента в сценарии открытия

не было. Но ради таких вот

экспромтов всё и затевается!

Поверить ребёнку в чудо по�

могла ёлка, украшенная ста�

ринными игрушками, теми са�

мыми, которыми в своё время,

будучи детьми, наряжали зе�

лёную красавицу наши ба�

бушки и дедушки.

А началось всё с объявления ак$
ции, которая продолжалась с 15 но$
ября по 12 декабря. Откликнулось
очень много ухтинцев, в том числе

и с поселков Ухтинского района.
Больше всех – 123 игрушки – при$
несла в музей Алина Самунина,
жительница посёлка Ярега. Ёлоч$
ные украшения несли все: от двух$
летних малышей до 80$летних ба$
бушек. Взамен работники музея
вручали им новые, современные
игрушки. Придумали и воплотили
в жизнь акцию, а как завершающий
аккорд и выставку "Бабушкина ёл$
ка", заведующая отделом по экспо$
зиции Анастасия Бушманова и на$
учный сотрудник Людмила Куль$
кина. Помогали же им в этом все
работники историко$краеведческо$
го музея. Ёлка получилась отмен$
ная! Дети как завороженные любо$
вались ею, разглядывая каждую
мелочь. А  посмотреть было на что!
Не зря сотрудники музея труди$
лись над этой выставкой в течение
всего месяца. Многие игрушки
пришлось реставрировать своими
руками. В итоге на ёлочке ни одно$
го современного предмета, даже
серпантин и конфетти того време$

ни.  В центре висят знаменитые ду$
тые стеклянные часики, на которых
время: без пяти минут двенадцать.
А вокруг чего только нет: космо$
навт, леший, Красная Шапочка, ма$
трешка, клоун, Зимушка$Зима,
очаровательная "упитанная деви$
ца" и целый ряд всевозможных зве$
рушек и птиц. "Раньше папа приво$
зил из Москвы новогодние игруш$
ки целыми сериями, – вспоминает
посетитель выставки Алексей Ры$
баков, разглядывая на "Бабушки$
ной ёлке" героев сказки "Доктор
Айболит".  –  Например, у нас дома
были украшения из серии  "По
сказкам Пушкина". Уголок,  в кото$
ром стоит в музее лесная красави$
ца, передаёт атмосферу довоенного
времени: на стенах фотографии де$
тей около ёлочки начала прошлого
века и старинные открытки 1908$
1911 годов, конечно, есть и более
современные, 50$80$ых годов. От$
крытие необычной выставки пре$
вратилось в весёлый утренник:
взрослые вместе с детьми пели, во$

дили хоровод, а Снегурочка прове$
ла для малышей конкурс "Ледяное
дыхание". Детям нужно было сдуть
с пола бумажные снежинки. Побе$
дил, на удивление,  тот, кто был по$
следним, ведь у него такое ледяное
дыхание, что даже снежинку к полу
приморозило! Была на открытии и
бабушка, которая рассказала вну$
ченьке Снегурочке и всем гостям о
своих игрушках, а затем  пригласи$
ла гостей на пироги да на чай из
старинного самовара. 

С тех пор состав оркестра не$
однократно менялся: уходили од$
ни музыканты, на смену им прихо$
дили другие. Да это и неудиви$
тельно. Ведь  у каждого из них
есть семья и работа. Оркестр же $
это занятие для души.  Неизмен$
ным, по мнению художественного

руководителя и дирижера Ольги
Шаты, с тех пор осталось одно –
дружба между участниками кол$
лектива и зрительское признание.
"Такого восторга публики сегодня,
честно говоря, даже не ожидала, –
делится впечатлениями Ольга
Валерьевна. –  Я спиной ощущала
поддержку и положительную
энергетику, исходившую от зри$
тельского зала.  В больших горо$
дах – публика иная. Ее надо снача$
ла разогреть, увлечь, и только по$
том будет отдача!" 

Юбилей прошел при аншлаге.
Почитатели оркестра очень разные.
Послушать музыку приходят целы$
ми семьями, что называется, и стар,
и млад. Удивительно, но даже годо$
валые дети двухчасовой концерт
высиживают не пикнув. Дмитрий
Горбунов называет себя "профес$
сиональным слушателем", ведь его
супруга Фарида тоже играет в ор$
кестре на домре$бас. Только вот в
юбилейном концерте участия она
не принимала.  Отпуск по уходу за
ребёнком помешал. Дмитрий от
концерта в восторге: "Впечатления
потрясающие! В сегодняшнем вы$
ступлении принимал участие мой
друг контрабасист Денис Туманов.
С огромным удовольствием наблю$
дал за его игрой и остальных кол$
лег моей жены".  Были и такие зри$
тели, которые о существовании по$

добного оркестра  в Ухте узнали
только на его юбилейном вечере.
"Сегодня  впервые попал на кон$
церт оркестра русских народных
инструментов,  – говорит ветеран
ВОВ Юрий Жестарёв, – и очень
жалею, что не знал о его существо$
вании раньше. Значит, не всё так
плохо у нас в Ухте, если есть такие
замечательные коллективы!"

Репертуар оркестра разнообразен
по жанрам и по уровню сложности.
На концерте звучали как малоизве$
стные произведения, так и классиче$
ские: братьев Штраусов, Рахманино$
ва, Сибелиуса, Мендельсона. Не
меньше любят в Ухте и современные
композиции. На ура зрительный зал
принял "Сачидао" Реваза Лагидзе.
Была на юбилейном вечере и пре$
мьера – произведение Георгия Мус$
ти "Шёлковый путь". "Постарались
взять для концерта все самые луч$
шие произведения и то, что мы игра$
ли реже всего", – прокомментирова$
ла репертуар Ольга Шаты.

С каждым годом число почитате$
лей оркестра русских народных ин$
струментов растет. И это не только
потому, что он единственный в Ре$
спублике Коми. Секрет прост. На
данный момент в нем задействова$
но 36 музыкантов.  И все они полу$
чают удовольствие от того, чем за$
нимаются, заражая любовью к му$
зыке своих зрителей.   

У ухтинцев с Санкт�Петер�

бургом давно уже сложились

свои тонкие взаимоотноше�

ния, можно даже сказать: воз�

никло большое и светлое чув�

ство. Вся творческая,  "богем�

ная" часть Ухты изо всех сил

стремится попасть в Северную

пальмиру если не на постоян�

ное место жительства, то хотя

бы на учебу или для удовлет�

ворения своих нереализован�

ных в  “жемчужине Севера”

амбиций. Музыканты ухтин�

ского рок�коллектива "Силь�

вер’Ы" в культурную столицу

отправились за тем, чего не

смогли получить в Ухте, – за

качеством. На питерской сту�

дии звукозаписи "Добролёт"

они записали 4 песни и полу�

чили массу восхитительных

впечатлений. 

В этой студии писались такие
рок$группы, как "Алиса", "Психея",
"Пилот", "Сплин". Основатель
группы "Сильвер`Ы" Павел Хро$

мов узнал о ней в Интернете. Ос$
новным толчком для записи имен$
но на этой студии послужила каче$
ственная запись очередного альбо$
ма группы "Текила джаз". Вместе с
остальными музыкантами приняли
решение попробовать записать там
первую часть нового альбома, кото$
рый выйдет в конце зимы. Послали
туда демо$запись (пробную – прим.
авт.) и вскоре получили положи$
тельный ответ. Взяли "Сильвер`Ы"
две сессии – каждая по 10 часов, за$
писывались в течение двух дней.
По словам музыкантов группы, это
была "проба пера", и она удалась!
Конечно, удовольствие это не из
дешёвых, учитывая, что на всё это
ребята скидывались из собствен$
ных средств, но игра стоила свеч,
качество звука получилось отмен$
ным. "Сильвер`Ы" на рок$подмост$
ках Ухты уже более 18 лет. За это
время сильно изменился не только
состав коллектива, но и их музы$
кальное направление.  На данный
момент в группе играют студент

УГТУ Альберт Хамидулин (бас$
гитара), Антон Володин (удар$
ные), Алексей Спиричев (клавиш$
ные) и несменный вокалист Павел
Хромов. Понравилось "Силь$
вер`АМ" на питерской студии и то,
что было взаимодействие музы$
кантов и звукорежиссера, то есть
все решения принимались сообща.
"Возникало ощущение, что мы ра$
ботаем вместе уже давно”, – вос$
торженно поделились с нами му$
зыканты. Не обошлось и без сюрп$
ризов для самих "Сильвер’ОВ" .
На их взгляд, песня "Нет" отлично
звучала в концерном варианте, но
в записи никак не получалось нуж$
ного результата. Здесь же она ста$
ла самой звучной и эффектной.
"Музыкант никогда не должен
быть сам себе звукорежиссером.
Для этого есть профессионалы", –
считает клавишник группы Алек$
сей Спиричев. Вторую часть аль$
бома рок$группа планирует запи$
сать уже в феврале следующего го$
да в этой же студии.

Буратино ждёт!

Премьеру детского спектакля

"Театр Буратино" обещает по�

дарить к Рождеству ухтинцам

театр�студия УГТУ "Фрески".

Состоится он в Центре развития

творчества детей и юношества

имени Генриха Карчевского

(Доме пионеров) 8 и 9 января в

13.00 и в 15.00 часов. 

В музыкальной сказке с песнями
и танцами будут задействованы все
студенты театра$студии "Фрески".
Роль Буратино исполнит студент$
ка 2 курса УГТУ Елена Кульбач$
ная. Декорации в виде огромной
книги, потрясающие костюмы от
Ирины Борцовой  (это уже бренд!)
и, конечно, заряд хорошего настро$
ения обещают артисты! "Мы поста$
рались сделать сказку яркой, весё$
лой, – говорит режиссёр театра
студии "Фрески" Ольга Макарова$
Щепкина, – а главное – понятной
даже пятилетнему ребёнку!"
Взрослым тоже приятно будет оку$
нуться в мир детства вместе со ска$
зочными героями Алексея Толсто$
го. Приходите, смотрите, получай$
те удовольствие!

"Сильвер’Ы" прокатились 

на "Добролете"

"Родные просторы" – первое произведение, с которым ор�

кестр русских народных инструментов выступил 10 лет назад на

сцене Дворца культуры. По реакции ухтинцев можно было

предположить, что в нашем городе поклонников у музыкантов

будет достаточно! 6 декабря в большом зале городского Дворца

культуры состоялся юбилейный концерт, посвящённый 10�ле�

тию коллектива. 

Оркестр покорил родные 

просторы

– На днях дочитала переписку писателя Николая Эрдмана с актрисой
МХАТа Ангелиной Степановой, такую светлую, трогательную, неж$
ную! Когда они встретились, ему было 28, ей – 23, когда они расста$
лись, ему исполнилось 35, ей – 30. И вдруг поняла, чего не хватает на$
шему жестокому миру: позитива и постоянства. Радуйтесь музыке,
светящимся ёлкам на улице, морозу, хлопьям снега!Всё так быстро
меняется.Радуйтесь каждому мигу, тому, что есть сегодня!

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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В коллективе как себя подашь,
так тебя и съедят. 

NN *

Письмо Морозу

"Дорогой Дедушка Мороз, в 2010 году я бы хотела,
чтобы все люди стали добрее, а я сексуальнее!" Именно
так я собиралась начать свое письмо Морозищу и по�
ставить на этом точку, но коллектив восстал и потре�
бовал счастья для всех. 

Что ж, я согласна. Итак, милый Дедушка, пошли Яне
Мацкив здоровья. Точно знаю, что именно это она бу�
дет просить у тебя под бой курантов, и все же, чтоб

наверняка, продублирую: здо�ро�вья! И, думаю, она бу�
дет счастлива. А в связи с этим абонемент в бассейн,
спортзал, баню. Можешь положить в подарочный ме�
шок упаковочку витаминов, лишними не будут.

Обязательно передай волхвам, следующим в нашу
сторону, что Феня Игнатьевна Пекарина ждет их. Но
не в Ухте. Она опять отправилась колесить по миру и
поэтому  намекни путникам: наш безродный космопо�
лит сейчас неподалеку от экватора. Подарком же ей
может стать прописка в небольшой квартирке в цент�
ре Нью�Йорка.

Шустрой и домовитой Ларисе Чупровой принеси но�
сок со сладостями и золотом. Лучше три. И побольше.
У неё муж и двое мальчишек. До краёв наполни. Будь
спокоен – не порвется!

Упорства и трудолюбия Ирине Санниковой не зани�
мать, поэтому премия “Серебряная камера” в области
фотографии  и портрет на обложке какого�нибудь су�
пертворческого журнала будет в самый раз.

Корректор Надежда Свирчевская будет несказан�
но счастлива, если ты, Морозик, на какое�то время от�
правишь её в век  восемнадцатый�девятнадцатый, ког�
да мат стоял только в конюшнях, а литературных
классиков можно было встретить на улице. Только не
забудь вернуть в 21�й. Нам она здесь край как нужна!

Ну и, наконец, нашему художественному редактору
Асе Масловой – просто звезду. Меньше, поверь, она не
заслуживает. Тем более что все остальное у неё уже
есть. 

Что же заказать остальным жителям Ухты? Крем
"Экстренная помощь"! Чтобы следы вчерашних потерь
больше никогда не отражались на их лицах. 

Ну, предупреди наконец�то падающую звезду,
комету или что там у тебя есть в запасе, чтобы
это тело приземлилось в районе МКАДА, а то
там такие пробки, что лишнее пространство в
этом месте никому не помешает. И пошли
москвичам, наконец, снега, а то из белого у них ос�
талась одна перхоть.

Низко обнимаю тебя и глубоко жму руку, дорогой Де�
душка. То есть наоборот. Нет, не так! Ну, ты меня,
надеюсь, понял. До встречи в Новом году!

главный редактор Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Новый год  каждый человек понимает по�

своему.  Например, легендарный музыкант

Крис Ри считает, что Новый год – это блюз. По�

тому что этот праздник – это грусть.  Потому что

с кем бы вы его ни встречали, всегда существует

некто, по кому вы в данный момент скучаете.

И именно это заставляет ценить тех, кто в дан�

ный момент рядом с вами. А кто рядом с нами?

Сейчас я не про семью!

Вы задумывались о том, что большая часть нашей
жизни проходит на работе? (Это, конечно, у тех, у кого
она есть.) В кругу коллег, так сказать, "по цеху".  И у
каждого из них свой темперамент, свои привычки,
каждый день разное настроение. И с этим надо как$то
мириться. Вот и наша редакция – не исключение. Нас
не так уж и много, но все мы разные, причем не только
внешне и по характеру, но и по возрасту, а
соответственно и по вкусам. И думаю, это неплохо!
Ведь и читатели у нашей любимой газеты тоже разные,

а значит, есть вероятность, что мы сумеем их
заинтересовать, то есть вас заинтересовать,
драгоценные наши! Пять лет изо дня в день мы только
и делаем, уважаемые, что пытаемся вас держать в
курсе событий: раньше только университетских, а
теперь и городских. По возможности стараемся
удивлять вас или радовать, а иногда заставляем
(искренне на это надеюсь) задумываться о чем$то
очень и очень серьезном. То, каким образом это
происходит, знаем только мы, то есть наш коллектив.
И, честное слово, слава Богу! Зачем вам,
внимательные вы наши, знать, например, как в муках
творчества порой рождаются строки о мероприятии,
которое проводится традиционно из года в год. А ведь
описать его надо  каждый раз по$новому и не
повториться даже в интонациях! Или, например, зачем
вам знать о том, что в редакционном коллективе порой
возникают разногласия (Да$да, представьте себе, и
такое бывает!) И приходится отстаивать ту строчку,
ради которой ты не спал полночи, обдумывая, в каком
порядке расставить акценты. А всё ради того, чтобы
ВЫ её прочитали или хотя бы зацепились за неё
глазом. А если всё$таки зацепились… О, вот оно
счастье – нет его слаще! Половина бессонной ночи
прошла не зря! И как же порой бывает грустно,
печально на душе, когда то, над чем ты трудился, не
понимают! Звонят, приходят, возмущаются (и такое
тоже случается!), требуют справедливости! Конечно,
на всех не угодишь, для всех хорошим не будешь. Но
Новый год на то и есть Новый год, чтобы, наконец$
таки, поверить в чудо! Давайте все вместе, дружно в
него поверим! Ведь Новый год – это прекрасный об$
ман. И если вы в новогоднюю ночь скажете своему ре$
бёнку, что подарок под ёлку ему принесли на своих
прозрачных крыльях рождественские эльфы – под$
данные Деда Мороза, никто вас не обвинит во лжи. И
все вас непременно поймут! И даже многозначительно
подмигнут, что, мол, молодец, здорово, красиво приду$
мала! А может, вовсе и не придумала? А может, и прав$
да эльфы? А может, и  правда они есть? Да, конечно
же, есть! Итак, за взаимопонимание в Новом году!
Шампанского! 

Зам. главного редактора Яна МАЦКИВ и коллектив

Дорогая газета “Альма�Матер”!
Прими мои искренние поздравле�
ния по поводу грядущего пятиле�
тия! 

Бесспорно, всякая дата – это по$
вод подвести итоги и зафиксиро$
вать свой автопортрет во времени.
Ты давно миновала нежный воз$
раст, выражаясь фигурально, стала
зрелым и самостоятельным изда$
нием. По крайней мере, последние
призы и успехи на российском
уровне говорят о том, что высота
набрана приличная и команда зна$
ет свое дело хорошо. Мне остается
пожелать тебе молодости, здоро$
вья, интересного внутреннего со$
держания и, конечно же, удачи!

Любящий тебя читатель Владимир КУЗОВЛЕВ

(прим. редакции: первый редактор “АМ”)

Медийная сфера всегда была и
остается одним из наиболее дина�
мичных и постоянно меняющихся
комплексов в структуре обще�
ственных отношений. Именно по$
этому любая газета, которая смог$
ла продержаться, заинтересовать
читателя, проделать определенный
путь развития в течение первых
пяти лет, может с уверенностью
смотреть в свое дальнейшее буду$
щее. Хочется пожелать всему кол$
лективу студенческой, а значит,
вечно молодой газеты “Альма$ма$
тер” не останавливаться на дости$
гнутом, совершенствоваться в не$
легкой, но социально значимой
профессии журналиста, быть и
верным другом, и мудрым учите$
лем, и приятным собеседником
для всей студенческой братии. Но$
вых побед и свершений еще на
многие пятилетки!

Руководитель администрации Ухты 

Олег КАЗАРЦЕВ

Уважаемые работники газеты
"Альма�Матер"!

От всего многотысячного кол$
лектива физкультурников, спорт$
сменов, болельщиков примите по$
здравления с 5$летним юбилеем.
Позвольте выразить вам глубокую
признательность за добросовест$
ный труд и большой вклад в агита$
цию физической культуры и спор$
та. Неоценимую услугу вы оказы$
ваете в первую очередь спортсме$
нам высокого класса, о трудной ра$
боте и громких успехах которых из
вашей газеты узнают и студенты, и
преподаватели,  и жители города. С
вашим участием  спорт в универси$
тете – это высокий статус студен$
та$спортсмена, преподавателя и
тренера.

Доброго вам здоровья, успехов,
тепла и доброты от тех людей, для
которых вы работаете!

МУ "Управление физической 

культуры и спорта"

Уважаемые коллеги, партнеры!
Дорогие друзья! С большим удо�
вольствием поздравляем всех вас
с наступающим 2010 годом!

Для всех россиян Новый год –
самый любимый и неповторимый
из праздников. Когда стрелки ча$
сов замирают на цифре 12 и разда$
ется первый удар курантов, кажет$
ся, что жизнь приобретает новое
звучание. Значит, впереди – новые
достижения в профессии и пре$
красные события в судьбе. 

В этот праздничный день мы же$
лаем вам здоровья, удачи, исполне$
ния желаний, ярких дел и творчес$
ких решений! Пусть отблесками
новогодних салютов будет напол$
нен каждый день! Пусть новый
2010 год будет добрым  для каждо$
го из вас!

О.И.Предеин, и.о.ген. директора ОАО "СМН"

С.П. Заяц, председатель профкома ОАО "СМН"

Уважаемые коллеги! Примите на�
ши самые искренние поздравления
с наступающим Новым годом и с 5�
летием  со дня выхода в свет перво�
го номера издания "Alma mater"! 

Пять лет для газеты в обычное
время – возраст не слишком боль$
шой, но те пять лет, которые изда$
ется "AM", вместили (без всякого
преувеличения) целую эпоху. У га$
зеты есть свое узнаваемое и весьма
привлекательное лицо, есть свой
твердый и ясный почерк, свой са$
мостоятельный и состоявшийся ха$
рактер. Желаем изданию "Alma
mater" сохранить все это, продвига$
ясь к новым профессиональным и
жизненным высотам.

Острых вам перьев, вдохновенного
творчества, интересных публикаций,
верных читателей и почитателей!

С уважением, коллектив газеты 

"Севергазпром" – корпоративного издания 

ООО "Газпром трансгаз Ухта"

От лица редакции Издательского
Дома "НЭП" поздравляем сотруд�
ников "Альма�матер УГТУ" с пяти�
летием и наступающим Новым го�
дом! 

Желаем в 2010 году интересных
проектов, осуществления задуман$
ных планов, надежных друзей и
партнеров по бизнесу! Здоровья,
счастья, успехов и процветания!

Заместитель главного редактора 

Оксана ИВАНОВА

Поздравляем наших коллег,
коллектив газеты "Alma mater" с
первым, хоть и небольшим,  юби�
леем. 

Хороших вам новостей, эксклю$
зивных  материалов, острых и яр$
ких публикаций. Продолжайте ра$
довать читателей своим молодым
задором и свежестью мысли.

Желаем  новых свершений на
журналистском поприще и боль$
ших творческих успехов! Пусть
материалы, публикуемые на стра$
ницах газеты,  всегда будут  значи$
мыми и интересными, а темы   ак$
туальными.

Коллектив редакции  газеты "Ухта"

Мы поздравляем редакционный
коллектив газеты "Alma mater" с
5�летием и с Новым годом! Жела$
ем вашему изданию процветания и
творческого роста! Чтобы у вас все$
гда работали одарённые, увлечён$
ные, вдохновенные  специалисты!
Ведь качество газеты  зависит
прежде всего от личностей, кото$
рые за ней стоят. Ярких вам лично$
стей! Новых идей!

Главный специалист по образовательным уч�

реждениям дополнительного образования де�

тей  Управления МУ "Управление культуры"

Зоя КЛЕЙМЕНОВА

За взаимопонимание! Нам 

5 лет!
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Никакая иная сила не делает человека великим и
мудрым, как это делает сила труда, коллективно$
го, дружного, свободного труда. 

Максим ГОРЬКИЙ

Бывают дни, когда все идет напе$
рекосяк. Просыпаешься уже в
нервном напряжении, и предстоя$
щие сутки представляются тебе ил$
люстрацией Доре к дантовскому
"Аду". Вот и сегодня так. Отчего?
Может быть, оттого что совсем ско$
ро, 25 декабря, нашей газете испол$
няется 5 лет?! С наступающим
праздником вас, дорогие мегеры! В
нашей редакции нет мужчин, и это
понятно, потому что мы, женщины,
во многом просто потрясающи. Мы
можем целыми днями ходить на
каблуках, способны отращивать
ногти не только на мизинцах, пере$

варивать пищу с закрытым ртом,
но все$таки и у нас есть парочка не$
достатков, так сказать, темных пя$
тен на солнце нашего социального
прогресса. 

Причем у каждой свои, почти не$
повторимые. До планерки еще
полчаса, можно заварить кофе…

Заглянула Яна. Такая милая$ми$
лая, голос сладенький$сладенький.
Вот уж у кого точно не будет тако$
го лица, как будто всю ночь под
камнем спала. Птичка – с ветки на
ветку, по зернышку, по крошечке,
где может, с кого может – и в гнез$
дышко. Чудо, как хороша!

Почти следом – Феня Игнатьев$
на. Бывает, жалит всех подряд,
иногда бесцельно, при этом удач$
ный бросок вызывает румянец. А
вообще очень оптимистичная жен$
щина: в своем почтенном возрасте
на мобильнике (как звонок) уста$
новила свадебный марш! Бест!

Возникла Ира Санникова. Иро$
тика. В прошлом году у нее прошла
персональная фотовыставка. До
сих пор чувствуется, как ей жутко
осточертела переизбыточность бы$
тия. Солидарна. 

О, Лариса! Великая женщина. За
её спиной муж, двое детей и дом!
Образцовая жена, мать, мастерица,
неутомимая и решительная. Чтобы
поспеть за ней, надо приобрести
ролики или, на худой конец, вело$
сипед, и, может быть, тогда удастся
разглядеть её хорошенько.  

Аська! Опять подстриглась. Вы$
литая Марина Неёлова из "Осенне$
го марафона"! Просто прелесть.
Хотя такая стрижка – знак недо$
статочного мужского участия в
жизни женщины или переизбыток
её мужских обязанностей. Бросай,
родная, киснуть и давай пить кофе!
Со мной – злющей, сорокалетней
теткой, маленькой и компактной,
как посылочный ящик, у которой
знаний о том, что она делает в этой
жизни, не больше, чем плодов ци$
вилизации у Робинзона Крузо. И
оттого все чаще испытывающей
приступы шизофрении.

А это еще кто? Ага, милый на$
шему сердцу друг Сережка с рас$
сказом о летней поездке с семьей
на Мальдивы… Сейчас собирается
в Альпы…Странно, если все так
шоколадно, славный, отчего вы$
глядишь помятым? Иди$иди уже,
а то если твоя ревнивица узнает,
что ты заходил к нам, обязательно
сначала придушит, а потом и вовсе
усыпит.

Так, дорогая редакция! Стоп.
Шутки в сторону, мысли в кучу и
улыбку на фасад: "Проходите, де$
вочки. Начнем. 25 декабря редак$
ции исполняется 5 лет. Слушаю
ваши предложения по празднова$
нию… "

P.S.: Перечитала. Нет во мне се$
годня доброты, но, как говорит мой
приятель, "слово не тетка – не вы$
рубишь топором!" Хе$хе…

Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Мысли вслух…
Я обожаю свою работу. Треск

клавиатуры, погоню за новостя$
ми, поиск героев газетных полос
и прочие "вкусные мелочи" ре$
портерской стези. Обожаю запах
типографской краски новенького
тиража газеты, громкие "шапки"
и заголовки. Плюс ко всему аро$
мат кофе и громкий смех в типог$
рафии. И мне все равно, с каким
настроением пришли персоны в
редакцию, не потому, что
я сижу спиной к входу
в отдел, а потому что
делаю свою репортер$
скую работу, лов$
лю собственные
свежие мысли,
а то и фонтан
идей. 

Я обожаю планерки,
где нас хвалят за ориги$
нальный взгляд на проб$
лему, радуют предстоя$
щим событием, дадут
нагоняй, а то и  вы$

кинут из текста, на мой взгляд, са$
мый лучший эпиграф "за неимени$
ем места". И все это в итоге окажет$
ся как нельзя уместным. Вот такой
бальзамчик  на душу! 

Я обожаю читательские "навод$
ки", звонки типа "придите$напи$
шите", от них светлее на душе, по$
является ощущение "нужности",
компетентности, интереса к твоему
творчеству.

Я обожаю походы в столовую! О,
это место, где все неудачи кажутся

песчинками и любую
неприятность мож$
но заесть пирожком
и запить соком. 
Я обожаю коллег по

перу, они разные и все допол$
няющие друг друга, спасибо глав$
ному редактору: загнала нас всех
вместе в кабинет. Мы слегка меша$
ем друг другу: досыпать по утрам,
наводить красоту, рассказывать
вечерние новости, а еще треском
диктофонов, телефонными звон$

ками, шуршанием оберток от
шоколада, но творческий тан$

дем от этого только в выиг$
рыше! Бывает, спорим, но
все друг другу великодуш$
но прощаем и в итоге рож$

даем истину. 

Ведущая рубрики  АМ "Спортпросвет" 

Лариса ЧУПРОВА

Говорят, счастье, когда равно хо$
чется утром идти на работу, а вече$
ром возвращаться домой. Мне, в
силу разных обстоятельств, больше
хочется первое.

В советское время пели "тру$
довые будни – праздники для
нас".  Не зря пели.  Даже сейчас
по  разнообразию впечатле$

ний  будни затмевают яркую оди$
наковость праздников. Так что
подвожу к выводу: мне  опять

больше по душе первое. В
КВНе когда$то про$

звучал вопрос:  надо
ли платить тому, для
кого работа – удо$

вольствие?  По  назна$
ченному окладу сужу, что  наверху
решили, что это я сказала "не надо". 

Из  всего упомянутого следует,
что мне нравится моя работа, она
доставляет удовольствие, снабжает
открытиями, которые потрясают
(например, что происходит с со$

трудником ставшим начальни$
ком), и многому учит, жаль
только, что на склоне лет. Ста$
раюсь быть "сестрой краткос$

ти" – потому заканчи$
ваю. Желаю себе  и
всем, меня окружаю$
щим, переполниться
добротой.
Ведущая рубрики  АМ "Учпро�

свет" Феня ПЕКАРИНА

Одно обычное утро из жизни

главного редактора

Трудовые будни – праздники для нас

Наш непотопляемый женский коллектив поздравляет ухтинцев с наступающим Новым годом и Рождеством!
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"Антихрист"
Режиссер: Ларс фон Триер 
В ролях: Уиллем Дафо, Шарлотта
Гейнсбур
Один из самых ожидаемых филь$
мов года, снятый священным чудо$
вищем европейского кино Ларсом
фон Триером («Танцующая в тем$
ноте»), в последнее время радовав$
шим своих поклонников не столько
творчеством,  сколько амбициоз$
ными манифестами. Сможет ли ре$
жиссер в своем новом свершении
подняться до высот «Догвиля», мы
узнаем на Каннском фестивале.
«Антихрист» $ хоррор о семье, пе$
реживающей утрату ребенка...  в ле$
су, где с нею, само собой, приклю$
чается много всего такого, отчего у
зрителя волосы встанут дыбом. «В
фильме будет очень много порно$
графии!» – не без гордости сооб$
щил Триер моему беззаветно влюб$
ленному в него товарищу, рискнув$
шему приблизиться к полуневме$
няемому режиссеру на церемонии

вручения Евро$Оскаров в Копенга$
гене.  

"Загадочная история

Бенджамина Баттона"
Режиссер: Дэвид Финчер  
В ролях: Брэд Питт, Кейт Блан$
шетт, Тильда Свинтон
Новый фильм от постановщика
"Семи" и "Бойцовского клуба" –
один из главных претендентов на
«Оскара» этого года. Это экраниза$
ция рассказа Скотта Фитцджерал$
да, чье название переводилось у нас
как "Забавный случай с Бенджами$
ном Баттоном". Случай и вправду
забавный, хотя бы потому, что Брэ$
да Питта в картине трудно узнать:
его герой появляется на свет дрях$
лым скрюченным старичком и с те$
чением времени начинает моло$
деть. Драма же состоит в том, что
женщина, в которую он влюблен
(Кейт Бланшетт), наоборот, как и
все люди, неудержимо движется от
юности к старости...

"Дорога перемен"
Режиссёр: Сэм Мендес 
В ролях: Леонардо ДиКаприо,
Кейт Уинслет, Кэти Бэйтс, Зои Ка$
зан
Режиссер "Красоты по$американ$
ски" Сэм Мендес впервые со времен
этой отменной картины оказался
адекватен восхитительному своему
таланту. "Дорога перемен" – это
словно вторая серия "Красоты…",
только еще более горькая. Мендес
предпринял рискованный шаг: спус$
тя 11 лет после "Титаника" снова
свел вместе Лео ДиКаприо и свою
жену Кейт Уинслет. Но играют они
на сей раз отнюдь не романтическую
пару, а страдающую от разочарова$
ния друг в друге и в жизни пару суп$
ружескую. Результат – пожалуй,
лучшая роль в карьере "позднего"
ДиКаприо и несомненный успех на
предстоящих "Оскарах".     

"Бесславные ублюдки" 
Режиссер: Квентин Тарантино 

В ролях: Брэд Питт, Дайана Крю$
гер, Майк Майерс
К этой картине Тарантино гото$
вился почти пять лет. Что и неуди$
вительно: она о Второй мировой
войне. Она должна была бы стать
достойным конкурентом "Утом$
ленным солнцем$2" Никиты Ми$
халкова. Ведь речь в обоих филь$
мах идет о бойцах штрафного под$
разделения. Но российская карти$
на не выйдет раньше 2010 года, а
Квентин, начавший съемки осе$
нью прошлого года, торжетсвенно
обещал презентовать новый
фильм на предстоящем Каннском
фестивале. 

"Разорванные объятия" 
Режиссер: Педро Альмодовар  
В ролях: Пенелопа Крус, Анхела
Молина, Росси де Пальма
Новый фильм Альмодовара – трил$
лер, вдохновленный классическими
голливудскими "черными фильма$
ми" 50$х годов. Но и фирменному
юмору испанского гения, без сомне$
ния, найдется в нем место.

"9"
Режиссер: Шейн Акер  
Продюсеры: Тимур Бекмамбетов,
Тим Бертон
Два Тима –  Бертон и Бекмамбетов
– объединили свои усилия в произ$
водстве трехмерного компьютерно$
го мультфильма вундеркинда по
имени Шейн Акер.  Он снял его по
мотивам собственной номиниро$
ванной на «Оскара» короткомет$
ражки. Главный герой – тряпичная
кукла в водолазных очках по имени
9 (озвучивает "хоббит" Элайджа
Вуд). Сюжет – мытарства героя по
постапокалиптическому миру, в
котором остались лишь куклы и
роботы. Первые поднимают против
вторых революцию. Видевшие
трейлер к этой картине в Интерне$
те приходят в нездешний восторг. 

"Рестлер" 
Режиссер: Даррен Аронофски
В ролях: Микки Рурк, Мариса То$
меи, Эван Рейчел вуд
После провала своей предыдущей
картины постановщик "Реквиема
по мечте" Аронофски вновь обрел
отличную режиссерскую форму.
Его новый фильм, завоевавший ве$
нецианского «Золотого льва», – и
великолепно сделанная спортив$

ная драма, и рвущий душу новый
"реквием по мечте". Микки Рурк
играет пережившего инфаркт про$
фессионального рестлера, стремя$
щегося испустить свой последний
вздох на борцовском помосте, по$
скольку кроме него в этой жизни у
него ничего не было и нет. Играет
на пределе физических и душев$
ных возможностей. 

"Остров затворников" 
Режиссер: Мартин Скорсезе  
В ролях: Леонардо ДиКаприо,
Марк Руффало, Бен Кингсли
Очередной опыт сотрудничества
ДиКаприо и  Скорсезе – остросю$
жетная драма, действие которой
происходит в 1950$х годах. Герой
ДиКаприо – полицейский – в по$
исках сбежавшей из госпиталя
преступницы оказывается на уда$
ленном острове, которым повеле$
вает маньяк с лицом сэра Бена
Кингсли.  

"Девять"
Режиссер: Роб Маршал  
В ролях: Дэниэл Дэй$Луис, Пене$
лопа Крус, Николь Кидман, София
Лорен
Не надо путать этот игровой фильм
с вышеупомянутым анимационным.
Постановщик «Чикаго» замахнулся
на экранизацию еще одного успеш$
ного бродвейского шоу – мюзикла
по мотивам «Восемь с пловиной»
Феллини. Речь, как и в оригинале, о
творческом кризисе известного ре$
жиссера. На роли девяти его жен$
щин выбраны главные звезды со$
временности и немеркнущие иконы
прошлого вроде Софии Лорен. И те,
и другие из кожи вон лезли, чтобы
сняться у Маршала: Пенелопе Крус,
например, пришлось четыре раза
пробоваться на свою роль.  

"Аватар" 
Режиссер: Джеймс Кэмерон 
В ролях: Сэм Уортингтон, Мишель
Родригес, Сигурни Уивер
Группа землян, чужая планета,
бюджет в 190 миллионов долларов
и недремлющий гений создателя
«Чужих» и «Титаника». Специаль$
но для съемок этой картины Кэме$
рон даже изобрел камеру, способ$
ную выдавать трехмерное изобра$
жение.  Остальные детали нового
фантастического боевика держатся
в строжайшем секрете. 

Стас ТЫРКИН

Уточнение
В №3 (73) от 02.10.2009 в статье
"Мой Бог – красота!" (автор Яна
Мацкив) Валентина Романова
названа супругой Е.С. Нейшпа$
пы, каковой никогда не являлась.
Согласно Семейному кодексу
РФ, "признается брак, заключен$
ный только в органах записи ак$
тов гражданского состояния", и,
следовательно, после ухода из
жизни Е.С. Нейшпапы Романова
не может называться его вдовой.
Редакция приносит извинения
Н.И.Нейшпапа.

лучших фильмов 
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Двенадцатая ночь – это ночь

рождения нового года, нового

жизненного цикла в язычестве. 

В двенадцатую ночь врата миров
открыты, и все их жители собира$
ются вместе, чтобы веселым пиром
приветствовать новую жизнь. Это
мирное время, когда даже злые ду$
хи достойны уважения, привет$
ствия и праздничного угощения.

Считается, что свечи в венке
должны гореть всю ночь.
Это принесет счастье и
удачу в дом.

Следующий день
считался "днем судь$
бы". Новое, вернув$
шееся солнце снова
стоит над горизон$
том, день прибавля$
ется. Все, что сказано
и сделано до захода
солнца, определяло
все события насту$

пившего года (откуда и повелось
наше поверье – "как Новый год
встретишь, так его и проведешь"). 

Считалось, что нет более верных
знамений, чем те, что были явлены
во время Двенадцатой Ночи. Кста$
ти, и самые сильные слова – те, что
сказаны в эту ночь. 

Двенадцатая Ночь � 31 декабря ЗДРАВСТВУЙТЕ, ЁЛКИ!
НА ЧТО ВАМ ИГОЛКИ?
РАЗВЕ МЫ ВОЛКИ ВОКРУГ?
КАК ВАМ НЕ СТЫДНО,
ЭТО ОБИДНО, 
КОГДА ОЩЕТИНИЛСЯ
ДРУГ!

2010 год – 

год Тигра

Любовь! Вот то, что будет самым
важным в новом году. Любовь бу$
дет везде, вы будете ощущать ее
всеми своими органами чувств, ра$
доваться, как дети, и получать удо$
вольствие от жизни! 

Если вы родились в год Козы, Ло$
шади (особенно "Огненной Лоша$
ди"), Собаки, Тигра, Быка или Дра$
кона – то этот год будет особо удач$
ным для вас. 

Сложнее придется тем, кто ро$
дился в год Кролика (Кота), Пету$

ха или Обезьяны. Этот год потре$
бует от этих людей напрячься,
чтобы достичь поставленных целей
и не растерять накопленного благо$
получия. 

Для остальных "животных вос$
точного календаря" 2010 год Тигра
обещает быть нейтральным. 

Что еще интересного ждать от но$
вого года? Известные астрологи
обещают, что этот год будет торже$
ством справедливости, тот, кто не$
законно завладел чужим имущест$
вом, в этот год запросто может ли$
шиться его. 

Кризис, скорее всего, в будущем
году еще будет мучать нас в своих
объятьях. Но конец будущего года
принесет серьезное облегчение, на$
деемся, друзья, на лучшее! 

Самое благоприятное ожидает
нас в делах семейных. Если Вы
только мечтаете завести семью, то
этот год – хорошее время для тако$
го начинания! 

Ждите серьезных изменений во
многих областях науки и обще$
ственного мировоззрения.     

– Вот и подошел к концу 2009$й. Все ли задуманное свершилось, все ли мечты
осуществились, все ли было именно так, как хотелось? Думаю, тех счастливчи$
ков, кто ответит: да$да$да! – найдется не так много, а поэтому ждать наступления
Нового года вдвойне приятней, потому как уж в следующем году вы обязатель$
но поднажмете, поднатужитесь, подтянетесь и т.д. Хотя я абсолютно уверена,
что ключ к гармонии лежит в каждом из нас, а все остальное так, ерунда, борьба
за право называться человеком. Что ж, стареющие энтузиасты, желаю вам всех
благ и всех радостей в новом 2010 году!

Главный 

редактор 

Светлана

ЯНДЫЛЕТОВА
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Пошевели мишурой!

По горизонтали:
2. Кинорежиссёр фильма$сказки «Морозко». 4. “Вот
моя деревня; // Вот мой дом родной; // Вот качусь я в
санках // По горе крутой”. (Автор.) 7. Персонаж пьесы$
сказки А.Островского «Снегурочка». 10. Отечествен$
ный поэт, чью стихотворную сказку «Сиротка» инсце$
нировали в новогодние дни в доме книгоиздателя И.Д.
Сытина. 11. Новогодний праздник, устроенный героями
повести$сказки Э.Успенского «Зима в Простокваши$
но». 12. Сказка Г.$Х. Андерсена. 14. Русская поэтесса,
автор стихотворения «Новогодняя баллада». 16. Автор
сказки «Девочка Снегурочка». 17. Стихотворение
В.Капниста. 20. Остров, на котором М.Горький встре$
чал Новый год семь раз. 21. Поэтесса, автор самого по$
пулярного шлягера «В лесу родилась ёлочка». 22. Зим$
ний транспорт Деда Мороза. 23. Персонаж пьесы$сказ$
ки С.Маршака «Двенадцать месяцев». 24. Русский поэт
XIX века, автор стихотворения «Встреча зимы». 25.
Стихотворение Б.Пастернака. 26. Отечественный дра$
матург$сказочник, автор пьесы «Снежная королева».

По вертикали:
1. Персонаж рассказа А.Чехова «Ёлка». 3. Зимний пода$
рок Петра Гринёва Пугачёву. 5. Мать Снегурочки — по

Островскому. 6. Новогодний рассказ А.Куприна. 8. Сти$
хотворный цикл А.Блока, посвящённый зимнему вре$
мени года. 9. Цитрусовый фрукт на новогодней ёлке. 13.
Элемент новогоднего маскарадного костюма. 15. Госпо$
жа в сказке братьев Гримм. 18. Главный герой рассказа
Н.Носова «Бенгальские огни». 19. “Зимним холодом
пахнуло // На поля и на леса. // Ярким пурпуром за$
жглися // Пред закатом небеса”. (Автор, русский писа$
тель.) 20. Герой сказки Г.$Х. Андерсена «Снежная коро$
лева». 23. Персонаж русской народной сказки «Снегу$
рушка и лиса».

Ответы на вопросы 

кроссворда № 7(77)

По горизонтали:
3. милость; 7. спрут; 9. паломник; 10. осинник; 11.
монета; 12. конезавод; 16. великолепие; 17. идея; 19.
Пруссия; 20. вигвам; 21. усердие; 22. крышка.
По вертикали: 
1. епископ; 2.оранжерея; 4. Ирак; 5.огород; 6.
тандем; 8. оклад; 9. питание; 11. мотокросс; 13.
рессора; 14. Финикия; 15. Пиквик; 16. венгры; 18.
паук.
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К Новому 2010 году российские кулинары
разработали новый рецепт для салата "Ново$
годний". В него вошли не только традицион$
ные горошек, вареная колбаса и майонез, но и
целый набор ферментов, микроэлементов,
биодобавок, способствующих улучшению цве$
та лица, устранению морщинок вокруг глаз,
увлажнению и омоложению кожи. 

На дискотеке после танца парень говорит де$
вушке:
$ Своим танцем Вы мне доставили огромное
удовольствие!
$ Вы мне льстите, я плохо танцую.
$ Зато смешно! 

В письмах Деду Морозу современные дети ча$
ще всего просят подарить им компьютер, а
офисные работники просят заморозить своего
начальника. 

$ Когда я утром слышу звук будильника, мне
кажется, что в меня выстрелили.
$ И ты вскакиваешь?
$ Не$а, лежу как убитый! 

$ Джон, я слышал, как ты назвал Генриетту ду$
рой. Немедленно скажи, что ты сожалеешь об
этом!
$ Хорошо, сэр. Генриетта, я очень сожалею, что
ты дура. 

– Мальчик Вовочка за день перевёл через доро$
гу 38 бабушек. Выигрышные номера: 13, 4, 32... 

$ Сегодня прочитал Вашу книгу...
$ Последнюю?
$ Надеюсь... 

$ Требуются актеры для съёмок в бразильском
сериале. Первые пять лет – испытательный
срок. 

Подходит на рынке мужик к бабке, которая
торгует картошкой:
$ Бабушка, у вас картошка на посадку?
$ Нет, блин, на взлёт! 

$ Как прошел Новый год?
$ То есть как это прошел?! 

Приходит Дед Мороз к психиатру и говорит:
$ Доктор, помогите! Я в себя не верю. 

$ Дед Мороз, спасибо за подарок, который ты
мне принес. 
$ Пустяк, не стоит благодарности. 
$ Я тоже так думаю, но мама велела так ска$
зать. 

МарьВанна распинается перед пятым "В": 
$ Какое это время: "он убирает, она убирает, ты
убираешь..."? 
Вовочка (задумчиво): 
$ Должно быть, предновогоднее. 

Утро, 1 января. Обход в горбольнице. Врач
входит в палату, смотрит в список:
$ Иванов здесь?
$ Я.
$ Как фамилия?

Шеф на собрании: 
$ Дорогие подчинённые, кто из вас быстро
выполнит план, получит от меня конфетку. 
Тут один рабочий спрашивает: 
$ А как же зарплата? 
Шеф: 
$ Я уже купил конфеты. 

Мадрид. Необычная новогодняя ёлка в сти$
ле игры Pac$Man, у которой тысячи поклон$
ников по всему миру. Для создания такой
ёлки понадобились тысячи LED$лампочек,
а некоторые персонажи еще и анимированы.

Надоело каждый год выметать сухие игол$
ки? Лениво собирать искусственную елку?
Можно на скорую руку соорудить вот такую
стильную красавицу из старых журналов и
книг, которых никто не читает. В качестве
каркаса предлагаем использовать книжный
шкаф.

Ювелир Шоо Ки из Сингапура создал эту
рождественскую ель из 21 798 бриллиантов
общим весом в 913 карат и 3 762 хрусталь$
ных бусины. Елка выглядела на миллион
долларов (да и стоила ничуть не меньше).

Знаменитый магазин мужской одежды
«BrooksBrothers» на 5$й авеню в Нью$Йорке
тоже создал елку из того, чем кормится. Это
модные мужские галстуки всех оттенков, по
цене в несколько сотен долларов за штуку.
Так что елочка вышла недешевая.

ЁЛКИ�НЕФОРМАЛКИ
Традиции – это, конечно, хорошо, но слишком консервативные взгляды порой свидельствуют

о полном отсутствии воображения. Ну, скажите, зачем продолжать наносить ущерб и так из�

рядно поредевшим лесным массивам, когда можно обратиться к такому  замечательному

инструменту – смекалке. Глядишь, и этот полезный аппарат принесет свои плоды =)
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Мисс УГТУ

Мисс УГТУ�2010 – Анастасия Соколова: “Для меня крайне важно было при традиционном формате конкурса остаться

при своих убеждениях! “

Вице�Мисс УГТУ�2010 – Ксения Бодрова. Мисс зрительских симпатий УГТУ�2010 –

Юлия Чеконина.

Лучшим подарком сильной половине

УГТУ да и вообще всем мужчинам наше�

го города стал ежегодный конкурс "Мисс

УГТУ 2010", который состоялся 19 декаб�

ря в большом зале Дворца культуры.

Обворожительные молодые студентки,

одна другой краше, несмотря на креп�

кий мороз на улице, а соответственно и

холод в зрительном зале,  дефилирова�

ли по сцене не только в вечерних плать�

ях, но и в купальных костюмах.

Визуальное знакомство зрителей и жюри с
участницами произошло ещё на первом этапе
– дефиле в вечерних платьях. Как всегда,
профессионально выполненный макияж,
прически, индивидуально подобранные для
каждой конкурсантки, и шикарные платья
сделали свое дело: девушек было просто не$
возможно узнать. Глаза разбегались от такой
красоты! Тем не менее члены жюри уже дела$
ли первые пометки в свои блокноты.

В интеллектуальном конкурсе претендентки
на победу блеснули эрудицией. На удивление,
все участницы оказались весьма и весьма под$
готовленными  и отвечали на вопросы в основ$
ном правильно. Хотя многие из них были с
"подковырками": на знания краеведения и ис$
тории УГТУ. Попробуй тут не ответь правиль$
но, когда председатель жюри – ректор.  Един$
ственный вопрос, с которым не справилась од$
на из конкурсанток, был такой: "Назовите ав$
тора гимна Российской Федерации". Из четы$
рех вариантов: "Башкиров, Маяковский, Ду$
ховской, Михалков" – девушка почему$то вы$
брала ухтинского поэта – Духовского, честь
ему и хвала! Прошлогодние соревнования по
фитнесу в этом году трансформировались в
танцевальные. В плане одежды этот этап всех
девушек сравнял. Зато ничто не отвлекало от
главного – гибкости, чувства ритма и физиче$
ской подготовки участниц. Несомненно, са$
мым показательным и решительным был
творческий конкурс. Причем, чем больше та$

лантов у девушки, тем лучше!  Поэтому, не ус$
пев положить скрипочку, одна конкурсантка
уже танцевала страстное танго. Не оставила
равнодушными зрителей театральная поста$
новка сцены из кинофильма Рязанова "Слу$
жебный роман", где Новосельцев приходит из$
виняться перед начальницей за "вчерашнее". В
роли "мымры" – конкурсантка Екатерина Сте$
панюк. Другая участница Ксения Бодрова
предстала в образе школьницы$нимфетки.
Марина Годовникова сыграла роль взбалмош$
ной невесты. Но после выступления
Анастасии Соколовой зал просто взорвался от
эмоций. Пожалуй, самая неформальная  уча$
стница конкурса красоты настолько проник$
новенно прочла стихотворение "Хью" Веры
Полосковой, что мало у кого в зале остались
сомнения, что перед ними – победительница.
Видеоролик, где Настя кокетливо позировала
перед фотообъективом, поставил в её выступ$
лении три жирных восклицательных знака.  И,
наконец, последний решительный этап – де$
филе в купальных костюмах. Здесь все девуш$
ки предстали в черных купальниках. Един$
ственное отличие наряда – это головные убо$
ры. Шикарные шляпки невероятно украсили
всех без исключения претенденток, а черный
цвет подчеркнул стройные, точеные фигуры
красавиц. Тем не менее строгому жюри пред$
стояло вынести окончательный вердикт и вы$
брать одну единственную, которая весь 2010
год будет носить гордое звание – Мисс УГТУ.
Ею заслуженно стала Анастасия Соколова. "Я
шла в первую очередь, чтобы показать творче$
ский конкурс. И надеялась, скорее, на приз
зрительских симпатий”. 

Вице$мисс стала Ксения Бодрова, а
зрители свои симпатии отдали Юлии Чеко$
ниной. Все три грации получили в подарок
ноутбуки, а также призы и подарки от сало$
нов и магазинов города. Но главное, конечно,
не это, а то, что своей победой Настя доказа$
ла всем, что умные девушки могут быть при
этом блистательно красивы! 

Яна МАЦКИВ

В сценке Екатерины Степанюк из к/ф “Служебный роман” с  ролью  Новосельцева блистательно

справился актер театра�студии "Фрески" Владислав Стрелков. 

Кристина Дьякова

Татьяна Лобанова Евгения Попова Светлана Краснова

Айгуль Нажипова

Елена Кузьменко

Марина 

Годовникова

Фотографии Ирины САННИКОВОЙ

2010


